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“Un paraíso por descubrir”
Luis Villaplana Payá / Antonio García Villaplana

Las casas de campo de la Foia Falsa (en primer término), de la Gurrama y del Rancho 
(al fondo), configuran el genuino paisaje del valle de Puça.

Dos grandes monumentos vegetales. El madroño de l'Estret d'Agost (3,30 m de perímetro) y el almendro de Caprala (el mayor árbol en producción que conocemos) el primero, eslabón 
básico del antiguo bosque mediterráneo, y el segundo, testigo vivo del trabajo ancestral de lops campesinos de Caprala.

El Pito Real (carpinter), cada vez más abundante en nuestro pueblo, construye sus nidos agujereando troncos de olivos y almendros viejos. Al año siguiente otros pájaros los ocupan. El 
"okupa" mochuelo este año ha hecho su nido en un antiguo nido de carpinters en el derramador d l'Avaiol.

El aterrazamiento del Derramador de la Foia Falsa (14 niveles), atestigua el esfuerzo 
por sujetar la tierra y el agua evitando la erosión.
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Mientras el alcalde saliente, José 
Antonio Hidalgo, daba sus úl-
timos coletazos haciendo -una 

vez más- el paripé con los decrépitos Pre-
mios Model, el entrante, Pascual Díaz, a 
la chita callando, aún sin tomar posesión 
del cargo, ya había visitado la prestigiosa 
Agencia de Desarrollo Económico de San-
ta Pola, a varios empresarios de Valencia 
y Castellón de la Plana y se había reuni-
do con la cúpula de FOBESA, la empre-
sa concesionaria del servicio de limpieza 
y recogida de basura de la población que 
tanto ha dado que hablar en los últimos 
meses. También había visitado la planta 
de reciclaje de Villena donde tiene que ir a 
parar la basura de Petrer y no al vertedero 
de El Cid.

Pascual Díaz tomó buena nota del fun-
cionamiento de la agencia de Santa Pola 
porque es todo un referente, un ejemplo a 
seguir en Petrer, para la creación de nue-
vas empresas que generen puestos de tra-
bajo y riqueza. Mientras José Antonio Hi-
dalgo se hacía fotos con los representantes 
de la prensa del corazón en unos Premios 
Model que ya no sirven para nada y que 
este año han tocado fondo, Pascual Díaz 
se reunía con la empresa que construirá el 
polígono industrial de la Cantera y tam-
bién había vendido sus excelencias -y su 

privilegiado ubicación- a varios represen-
tantes de la patronal valenciana. Es muy 
signifi cativo que durante las tres semanas 
que duró la transición entre un alcalde y 
otro, el cabeza de lista de Izquierda Unida 
se dedicara -una vez más- a mimar unos 
actos más propios de la derecha más ran-
cia que de la ideología que representa. 

Afortunadamente para Petrer entre Pas-
cual Díaz y José Antonio Hidalgo hay una 
diferencia abismal. Mientras el segundo se 
ha dedicado a vivir de su propia imagen y 
de su supuesta simpatía, el primero (Pas-
cual Díaz), a veces con cara de poker, aun 
sin tomar posesión se ha caracterizado por 
el arranque de su gestión. Evidentemente, 
son dos estilos distintos. 

Pero ahí no termina la cosa, cuando no 
habían pasado dos días desde su toma de 
posesión convocó un pleno extraordina-
rio con el fi n de anular unos acuerdos que 
mejoraban aún más el contrato de basu-
ra con Fobesa. Previamente había puesto 
sobre la mesa tres cuestiones importantes 
que desde Petrermensual hemos insistido 
de manera reiterada. A saber: 1º) la basura 
sigue sin trasladarse a Villena para ser reci-
clada por lo que se produce un importante 
ahorro que no repercute en el bolsillo del 
contribuyente ni en las arcas municipales. 
2º) La empresa concesionaria tiene contra-

tados menos operarios de los que estipula 
el pliego de condiciones por lo que tam-
bién se produce un considerable ahorro. 
3º)  Se han instalado menos contenedo-
res móviles (los que hay que sacar y po-
ner todos los días) que los estipulados en 
el contrato y ello supone un ahorro más 
para la empresa. Con estos tres contun-
dentes argumentos Fobesa no tuvo más 
remedio que plegarse y aceptar una nueva 
negociación. Decíamos que son dos estilos 
distintos. Mientras el anterior equipo de 
gobierno ha tragado y consentido lo inde-
cible en el tema de la basura, en solo cinco 
días y con la fi rmeza que da la razón, el 
nuevo gobierno local ha puesto las cosas 
en su sitio.

Entre José Antonio Hidalgo y Pascual 
Díaz hay dos formas distintas -dos esti-
los- de ejercer la política al servicio de la 
ciudadanía. Mucho nos tememos que José 
Antonio Hidalgo, el representante de Iz-
quierda Unida, a partir de ahora va a que-
dar muchísimas veces en evidencia. ■

DOS ESTILOS, DOS

Que Antonio Lencina Vicedo dimi-
tiera como Secretario General de 
los socialistas locales no es una 

buena noticia para la izquierda local. Todo 
lo contrario. Siendo un gesto que le hon-
ra, no estamos de acuerdo con esa deci-
sión (en contra de lo que opinan muchos). 
Antonio Lencina no es el culpable de la 
debacle socialista. La renovación del par-
tido no se puede producir en solamente 
dos años. Eliminar actitudes, prepotencias, 
y elementos perjudiciales lleva su tiempo 
y dos años son muy pocos. Antonio Len-

cina y su equipo de jóvenes salidos de las 
Juventudes Socialistas deben continuar e 
incorporar a otros militantes desengañados 
con las políticas sectarias de los anteriores 
secretarios y presidentes de la agrupación 
socialista local. Tirar la toalla tan pronto no 
es bueno. En nuestra población hace falta 
un Partido Socialista fuerte que plante cara 
al Partido Popular, ejerza de oposición y se 
prepare para volver a gobernar dentro de 
unos años. Izquierda Unida, tras el nefas-
to ejemplo que nos ha dado ya no cuenta 
como alternativa de poder.  ■

NO 
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Son auténticas vías históricas 
presentes en casi todas las épo-
cas: aunque la trashumancia 
adquirió relevancia en la Edad 
Media, económicamente con el 
comercio de la lana de oveja me-
rina y jurídicamente con la crea-
ción de la Mesta (ya en 1723), lo 
cierto es que la historia de estos 
caminos es mucho más remota, 
ya que -sobre todo las cañadas 
reales- seguían trazados anterio-
res, prerromanos y quizá hasta 
neolíticos. Hoy, con una tras-
humancia que ya sólo existe de 
forma residual en algunas regio-
nes de España (especialmente en 
ambas Castillas), y con el 40% 
de estos caminos desaparecidos 
en la actualidad según estima-
ciones, el principal valor práctico 
de estas rutas es que constitu-
yen corredores naturales entre  
el norte y el sur de la Península, 
y contribuyen al mantenimiento 
de la biodiversidad, haciendo de 
“pasillos verdes” para la disper-
sión de numerosas especies y en-
lazando los diversos ecosistemas 
entre sí. Últimamente también se 
recuperan con fines culturales y 
turísticos, aprovechando el cada 
vez más importante turismo de 
interior. Los datos de su exten-
sión dan una idea de su impor-
tancia: 450.000 hectáreas (15 
veces más extenso que la red de 
ferrocarril), un 1% del territorio 
del estado español.

Una pequeñita parte de estos 
100.000 kilómetros de caminos 

públicos cruzan nuestra locali-
dad. Petrer, según se determinó 
en la Clasificación de Vías Pecua-
rias que comenzara a realizarse el 
último día de octubre de 1990, 
consta de 13 vías pecuarias, 4 
descansaderos y 6 abrevaderos, 
con una longitud aproximada to-
tal de 75.450 metros y ocupando 
una superficie aproximada de 
137 hectáreas. Esta labor clasifi-
catoria fue propuesta por la Con-
sellería de Agricultura y Pesca, y 

aunó los esfuerzos de represen-
tantes del ayuntamiento y de la 
Cámara Agraria Local de Petrer, 
así como los de la Unidad Fores-
tal de Alicante. En representación 
de la Consellería, Don Felipe Gil 
Polo, ingeniero técnico forestal, 
dirigió el reconocimiento de las 
vías pecuarias, que se realizó so-
bre el terreno durante algo más 
de tres meses. Se aplicó la citada 
ley 22/1974 de 27 de junio de 
vías pecuarias (posteriormente, 

la ley 3/1995 ha revisado y mo-
dernizado este reglamento legal, 
otorgando incluso una protec-
ción mayor que en la anterior ley, 
que contemplaba la enajenación 
de las mismas cuando no se con-
sideraban útiles desde la estricta 
perspectiva del tránsito ganade-
ro) y concluyeron en la identifica-
ción local que las anchuras de las 
vías pecuarias “se adaptan a los 
obstáculos naturales del terreno 
y al ancho de las calles a su paso 

Luís Humberto Villaplana Yáñez

Una de las banderas del movimiento ecologista nacional en las últimas décadas ha sido el de la identificación, protección 
y en algunos casos rehabilitación de las vías pecuarias que siglos de trashumancia nos han legado. Por fortuna, ha sido 
una petición más o menos escuchada por las diferentes administraciones, al confluir en ella un evidente interés histórico-
cultural y, últimamente, un atractivo también turístico. En España, la ley 22/1974 de 27 de junio fue la primera que 
regulaba las vías pecuarias, respetando jurídicamente así una práctica especialmente importante en la Península, debido 
a su peculiar clima y orografía, con un norte verde en verano pero nevado en invierno y un sur yermo en el período estival 
pero fértil en la estación invernal.

Caminos al pasado

La gran mayoría de vías pecuarias de Petrer, de gran valor histórico y cultural,
no tienen deslinde jurídico

 Señalizaciones como ésta de la Cañada de Petrer -enlace a la Cañada Real-, donde también aparece la colada de Cirilo, es lo que 
esperamos para conocer y dar un uso a este patrimonio.
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por las zonas urbanas”, y advir-
tieron sobre posibles problemas: 
“en el caso de que el desarrollo 
de los planes de urbanismo o 
necesidades de ensanche de la 
población afecten en cualquier 
medida a las vías pecuarias que 
se clasifican, antes de su puesta 
en práctica deberá darse cuenta 
a la Consellería de Agricultura y 
Pesca con la suficiente antelación 
para resolver lo que proceda”. 

La propiedad de las vías pe-
cuarias pertenece a la Genera-
litat. Tirón de orejas para ella 
entonces, que, a pesar de que 
en la mencionada Clasificación 
se insta “a la señalización, des-
linde y amojonamiento de las 

Vías Pecuarias”, éste nunca lle-
gó a hacerse como tal –sólo se 
ha determinado el trazado en el 
mapa-, con la salvedad de la Ca-
ñada de Petrer. Aquí si se realizó 
un trabajo serio de deslinde y se-
ñalización, al ser la continuación 
natural de la “Cañada Real de 
Andalucía a Valencia”, y que se 
había venido marcando en todo 
su recorrido. El ayuntamiento lo 
publicitó para que fuera cono-
cida por el pueblo, y este paso 

adquirió el reconocimiento de 
sendero, concretamente el sen-
dero de corto recorrido V-218. 
A finales de enero de 2001, el 
ayuntamiento “inauguró” el 
sendero del “Assagador de Pe-
trer”, con la participación de 
600 personas. Un éxito rotundo 
que demuestra el interés local en 
conocer su patrimonio. Un tra-
bajo loable, pero  enmarcado en 
una actuación mayor que hace 
pensar qué ocurre con las otras 
doce vías pecuarias de Petrer.

OLVIDADAS Y ABANDONADAS
Con ellas ocurre lo que en 

muchos otros sitios. A pesar de 
su protección legal, bienes de 

dominio público inalienables, 
inembargables e imprescripti-
bles, la práctica desaparición de 
la actividad para la que fueron 
concebidas, su nulo impacto 
económico y las intrusiones de 
urbanizaciones, carreteras, em-
balses y otras infraestructuras 
las han relegado al olvido y al 
abandono. Una lástima, porque 
en Petrer tampoco carecen de 
valor histórico y cultural, exis-
tiendo vías pecuarias que forma-

ban parte de “la ruta de la lana” 
que las distintas expediciones re-
corrían en su paso desde pueblos 
de Alicante o Málaga hacia Ita-
lia. También hay vías de carácter 
mucho más local, como bien sa-
ben aún los pocos pastores que 
quedan en nuestra localidad, que 
unen, por el camino más corto 
posible (y generalmente más có-
modo, con menos pendiente: un 
auténtico tránsito natural por el 
terreno), Petrer y Castalla, o lo 
que es lo mismo, les Fermoses y 
el Collado de Sella con Caprala 
o Pusa con Catí, las partes bajas 
(en invierno) con las partes altas 
(en verano). Todos estos pasos 
tradicionales de ganado  

podrían acoger el mismo uso 
que se ha hecho de la Cañada 
de Petrer, e incorporar elemen-
tos de estudio que le den un 
mayor atractivo turístico, como 
un inventario de flora y fauna, 
mapas y planos, etc., cosa que 
se ha hecho en otras vías pecua-
rias de comunidades autónomas 
como la de Madrid. En definitiva, 
la concejalía de Medio Ambiente 
del consistorio local ha promo-
vido estos últimos años “una 

puesta al día” de sendas histó-
ricas con notables resultados; 
esperemos que las iniciativas po-
sitivas, y que han demostrado su 
éxito con anterioridad, se repitan 
en este nuevo gobierno. Los re-
sultados electorales a nivel au-
tonómico y electoral garantizan 
un mejor entendimiento con el 
órgano autonómico y provincial, 
así que es exigible movimiento 
a los representantes locales en 
aspectos como éstos.

Lo cierto es que, a nivel ar-
queológico, y a juzgar por los 
descubrimientos de esta última 
década, podemos esperar cosas 
de este deseable lavado de cara a 
nuestras vías pecuarias y a otros 

caminos antiguos, pues pueden 
contener vestigios de las prin-
cipales culturas ibéricas, como 
abrevaderos, calzadas, puentes, 
etc. Quizá sea fantasioso espe-
rar que un sondeo profundo de 
todos estos antiguos pasos de 
nuestra localidad nos obsequien 
con restos de “los 90.000 infan-
tes, 12.000 jinetes y 37 elefantes 
que componían el ejército del 
cartaginés Aníbal”, como afirma 
Melecio Cerdá Conca, un estu-
dioso biarense que coloca a este 
aguerrido opositor a Roma “des-
cansando en Pusa”, pero nunca 
se sabe (en su libro “Las villas 
que componen la Unión de la 
Hoya de Castalla”-1984-). Vale 
la pena recorrer estos caminos.

Además, con un simple des-
linde jurídico, se evitarían los 
problemas urbanísticos de los 
que ya se avisaba en la Clasifi-
cación y que en efecto se dan 
actualmente. Algunas obras de 
casas de campo, como vallados, 
o explotaciones agrícolas, como 
huertas domésticas, se están rea-
lizando o ya se han realizado en 
el término local sin la autoriza-

El pueblo respondió el día que se eligió para recorrer el sendero V-218, el “Assagador de Petrer”. Las varas que salen en la foto 
fueron regalo del ayuntamiento a los participantes. 

 Así, las cañadas 
miden 75 metros (90 
varas), el cordel 38 
metros (45 varas), la 
vereda 21 metros (25 
varas) y la colada es 
de anchura variable 
hasta cuatro metros.
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ción previa y expresa (necesaria legalmente) 
para poder ocupar estos terrenos públicos, 
cometiendo intrusiones que, con el correcto 
deslindamiento por realizarse, y según deci-
diera la Generalitat, propietaria legal, podría 
ordenarse retirar (o derribar). Estas apropia-
ciones ilegales de terreno público (sobre todo 
en veredas), y otras que ocurrirán en el futuro 
por dejadez administrativa, pueden evitarse 
con los pertinentes trabajos de señalización 
prometidos en el documento ofi cial que he-
mos venido refi riendo. Muchos propietarios 
de terrenos colindantes a estas vías pecuarias 
se verán afectados –tarde o temprano, ya 

que asumimos que las leyes se estipulan para 
cumplirse-, una infracción que en algunos ca-
sos notarán en sus bolsillos y que en cierta 
medida es achacable al desconocimiento y al 
vacío legal “de facto” imperantes hoy día. ■

NACARMOVIL, S.L.  / Avda. C.E.E. - nave 6 / tel.: 96 698 10 91 / Fax 96 698 16 35 / 03600 ELDA (Alicante)

Vías pecuarias

Cañada de Petrer
          Primer tramo
          Segundo tramo

6.500
6.500

75
12

Vereda del Cid 17.500 20

Vereda de Catí 9.200 20

Vereda de Tibi 1.200 20

Colada del Cid 6.800 10

Colada del Estret 7.400 5

Colada de Ferrusa a Catí 10.300 10

Colada de la Costera del Pí 3.500 5

Colada del Cirilo 2.000 5

Colada de Puça 1.000 5

Colada de la Loma 1.700 5

Colada del Santo 1.100 5

Colada de los Colegiales 750 5

Descansaderos

²

Descansadero de Caprala 1.000

Descansadero del Río 1.000

Descansadero de Gurrama 1.500

Descansadero de Cárdenas 1.000

Abrevaderos

Abrevadero del Vidrio Abrevadero de Caprala Abrevadero de Gurrama

Abrevadero de la Calera Abrevadero de las Pedreras Abrevadero del Salt

Las vías pecuarias, nombre 
que reciben en conjunto 
las antiguas rutas que 
cruzan la Península y que 
permiten el paso de los 
ganados trashumantes, se 
clasifi can según su anchura.

* Elaboración propia a partir de la Memoria de la Clasifi cación de Vías Pecuarias de Petrer.
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José Amat, pastor, conoce las vías pe-
cuarias como nadie, pero quiso hablarnos 
de otro camino antiquísimo. Uno que 
conocía por su padre, que también era 
pastor, y que ya pateara de chico: “es 
desde luego el camino más corto del valle 
de Pusa a Catí, además con la pendiente 
poco pronunciada”. Todas las caracterís-

ticas de una vía pecuaria sólo que no es 
una vía pecuaria.

El tramo visible se encuentra en la ascen-
sión de Pusa hacia Catxuli, saliendo desde 
la Cova de Enrique Amat, en la Foia Fal-
sa , y a través del paraje del Ribero, y que 
acaba en un bancal a pocos metros de la 
bifurcación de la carretera de Catí por la 

ermita y Rabosa. Es un 
camino abandonado, y 
ciertamente oculto, de 
tres metros de anchura 
la mayor parte del tiem-
po, de aproximadamen-
te un kilómetro de largo. 
Llaman la atención espe-
cialmente las márgenes 
del camino, una obra 
de mampostería a base 
piedra seca de gran ta-
maño, casi como si fuera 
un ribazo, que revela un 
esfuerzo humano impor-

tante en su construcción. Recorriéndolo, 
además, se observa a la derecha del ca-
mino una piedra circular, de aproximada-
mente 90 centímetros de diámetro, en fase 
de extracción. Puede observarse también 
siguiendo su trazada una cruz grabada en 
piedra en una pequeña vaguada a unos 
treinta metros del camino, cerca de donde 
se ubicaba la desaparecida fuente del Ri-
bero. Finalmente, algunos compañeros de 
esta publicación han creído ver una especie 
de intersección en el camino, algo así como 
una rotonda moderna, a similitud de lo que 
se observa, por ejemplo, en el poblado íbe-
ro de Meca.

Este camino, que en su parte baja, to-
talmente degradado, asemeja una espe-
cie de rambla, no consta en los planos del 
catastro. Sabemos de buena tinta que el 
arqueólogo municipal se desplazará hasta 
allí un día de éstos con la intención de fe-
charlo y considerar su valor. ¿No les pica 
la curiosidad? 

Los tres elementos que llaman la atención del camino: sus márgenes de piedra, la piedra circular a medio extraer y la cruz grabada.

Un camino que surge de la nada 
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AL DÍA

ACUERDOS DEL IV 
COMITÉ ORDINARIO 
DE LA UGT-
MUNTANYA-VALLE 
DEL VINALOPÓ

El pasado 20 de junio se realizó el 
IV Comité Ordinario, en donde se 
valoró positivamente el clima de 

normalidad democrática que presidieron 
las elecciones municipales y autonómi-
cas, aunque mostrando cierta preocupa-
ción por el nivel de abstención que se 
produjo. El Comité exigió a los cargos 
electos de los distintos ayuntamientos 
de la Comarca, que se preocupen por los 
problemas de los trabajadores/as y en 
defensa de un modelo de sociedad ba-
sado en la justicia social y en los valores 
del estado de Bienestar. Por otra parte, 
el citado Comité valoró negativamente 
el descenso del peso del sector industrial 
en la economía de la Comarca, debido 
a la crisis que atraviesan los sectores del 
calzado y textil, destacando que el año 
2007 ha sido menos negativo que los 
años anteriores. 

En cuanto a la lucha contra la siniestra-
lidad laboral se acordó que siga siendo 
uno de los objetivos prioritarios de la ac-
ción sindical, indicando que en el último 
año se ha llevado a cabo una ampliación 
del servicio de asesoramiento del De-
partamento de Salud Laboral en modo 
presencial y programático. Este servicio 
ha denunciado los incumplimientos em-
presariales de más de 30 empresas, en 
una materia tan fundamental como es la 
prevención de riesgos laborales. ■      

HALLAN RESTOS HUMANOS EN LA 
CALLE GABRIEL BROTONS

Las obras de demolición en el número 14 de la calle Gabriel Brotons, han dado sorpresas 
en forma de restos humanos. El pasado 25 de junio, unos albañiles que se encontraban 
realizando tareas de desescombro, encontraron fortuitamente una tibia humana y un 

trozo de cráneo que fueron llevados al arqueólogo municipal, Javier Jover, para su estudio.
Según ha indicado el arqueólogo a esta publicación, estos restos humanos proceden de 

algún enterramiento aún sin determinar fecha o época, pero enterramientos que se tras-
ladaban desde la antigua medina (zona del casco antiguo) hasta el “fossar” (cementerio) 
situado en el paseo de la Explanada. El camino por donde se trasladaban a los fallecidos 
era precisamente por la zona en donde ahora han sido hallados estos huesos humanos. 
Además, a escasos metros de este lugar se encuentra la calle las Ánimas o carrer Animes, un 
nombre muy significativo que ofrece una pista, sin duda, aclarotaria sobre la zona destinada 
a rituales y enterramientos.

En el solar en donde han aparecido éstos restos humanos, se llevaron a cabo el pasado 
año tres sondeos arqueológicos que dieron como resultado el hallazgo de edificaciones de 
varias casas del siglo XVI, no obstante por motivos de seguridad no se pudieron realizar 
más excavaciones al estar situado estos hallazgos en el relleno lateral de un muro de una 
vivienda. 

Petrermensual, realizó varias fotografías de este solar en donde será edificado un nuevo 
cuartelillo y pudo presenciar el hallazgo de un pequeño trozo de hueso abovedado, proba-
blemente desprendido de un cráneo. ■

Relleno lateral del muro situado en el número 14 de la calle Gabriel Brotons, en donde han sido hallados varios 
huesos, una tibia y un trozo de cráneo humanos.
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ANTÍA BAGS INAUGURÓ EL 
EDIFICIO DE LA AVENIDA BASSA 
PERICO

El pasado viernes 1 de junio, la familia Navarro Brotons inauguró el nuevo y 
moderno edificio Antía, obra del arquitecto Víctor Pina Navarro, situado en 
el número 18 de la avenida Bassa Perico, con la presencia del alcalde, Pascual 

Díaz, el aparejador del citado inmueble, Alfonso Chico de Guzmán, el constructor 
Wenceslao Santos y el cura párroco de la iglesia de San Bartolomé, Antonio Rocamo-
ra, que bendijo las instalaciones. En este edificio de seis plantas, destinado a alber-
gar oficinas, se descubrió una placa conmemorativa y también quedaron expuestos 
varios bolsos que la firma marroquinera Antía Bags ha fabricado en las dos últimas 
décadas. El acto, al que asistieron numerosas personas, estuvo amenizado por un 
cóctel servido por la empresa de restauración petrerense, Salones Juanjo.  ■

Los observadores podrán comprobar 
que una parte de las plantas y árboles 
ornamentales de la alameda central 

de la avenida Bassa Perico, situada entre 
los colegio 9 d'Octubre y Reina Sofía, no 
crecen. Prueba de ello es un platanero de 
sombra que se plantó ya crecido y se en-
cuentra igual que hace cuatro o cinco años, 
cuando esta variedad arbórea es de rápido 
crecimiento. Otro ejemplo lo podemos ver 
en el desarrollo de las plantas de las dos 
rotondas, la más alejada del casco urbano 

está exuberante mientras en la otra el cre-
cimiento es mucho menor. La explicación 
es sencilla y en su día fue denunciada por 
esta publicación. Cuando se ejecutó la ur-
banización del plan parcial Bassa Perico no 
se arrancó el asfalto de la antigua carretera 
y ni siquiera se roturó. Por lo tanto, el arbo-
lado situado encima de la mencionada vía 
no puede enraizar por razones obvias.  ■

DESIGUAL 
DESARROLLO
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AL DÍA

El barítono Carlos Álvarez, acompa-
ñado por la soprano Rocío Igna-
cio y el pianista Rubén Fernández 

Aguirre, actuará en el Auditorio ADOC el 
próximo 8 de septiembre a las 22:30. No 
ha sido fácil su contratación ya que hoy 
por hoy es una de las figuras líricas más 
importantes del panorama internacional. 
Nacido en Málaga en 1966, debutó en el 
Teatro de la Zarzuela con La del manojo 
de rosas, destacando no sólo por su voz, 
sino también por sus dotes de actor. Tras 
este éxito su carrera se convirtió en una 
continua ascensión, llegando a cantar en 
los mejores teatros del mundo. Carlos Ál-
varez une a su gran voz un perfecto do-
minio de la escena, pues llegó a trabajar 
en televisión como actor y cantante. Ha 
sido galardonado con numerosos pre-
mios y distinciones, entre las que destaca 
la Medalla de Oro e las Bellas Artes, el 
Premio Nacional de Música o el Premio 
Jacinto Guerrero, entre otras muchas.
Las entradas para la gala están a la venta 
al precio de 50 € en patio de butacas y 40 
para anfiteatro.
También ponemos en conocimiento de 
los lectores que el 15 se septiembre, ac-
tuará la Orquesta de Valencia, con entra-
da gratuita por invitación. ■

Begoña Quiles Mira-ADOC

El Centre D´Estudis Locals del Vinalopó, 
acaba de editar el último libro de la colec-
ción L´Algoleja, titulado “Prisioneros de 
guerra”, cuyo autor es Vicente Belmon-
te Botella, fallecido hace algunos años 
y padre del prestigioso médico naturista 
Fernando Belmonte. El volumen de 172 
páginas, cuya portada es una acuarela de 
Gastón Castelló, saca a la luz los terribles 
años de represión del régimen franquista, 
contados en primera persona por Vicente 
Belmonte, contable de profesión y miem-
bro del sindicado anarquista CNT, quién 
fue encarcelado al término de la guerra 
civil, en el penal del Dueso, entre otros 
lugares. Los manuscritos estuvieron guar-
dados en un cajón durante varios años y 
fue un tema que atormentó a este hom-
bre quién legó sus vivencias y recuerdos 
escritos, a su hijo Fernando, quién curio-
samente también estuvo encarcelado en 
la prisión de Alicante en los primeros años 
de la década de los setenta por su mili-
tancia en el Partido Comunista.

Tras la muerte de Vicente, su hijo se 
pone en contacto con el ex concejal 
Antonio Carrillos y éste con el colectivo 
cultural antes citado. Tras comprobar los 
manuscritos, que hoy ya son historia, de-
cide editarlos. El acto de presentación del 
libro se realizó el pasado 15 de junio, en 

el Forn Cultural, con la presencia de Fer-
nando Belmonte, el Cronista de Alican-
te, Enrique Cerdán Tato y un numeroso 
público que abarrotaba las instalaciones 
del antiguo horno cerámico en donde tan 
duros trabajos se hicieron durante varias 
décadas. ■

PRISIONEROS DE GUERRA”, 
RESCATA LOS DUROS AÑOS DE LA 
REPRESIÓN FRANQUISTA 

El pasado viernes 8 de junio tuvo lugar en el Casino de Elda 
la presentación del libro de poemas de Maruja Ycardo titu-
lado “Voces del Alma”, patrocinado por la empresa CBC 

Promotores en colaboración especial junto al Casino Eldense. La 
presentación fue todo un éxito, no sólo por el cariño y la simpa-
tía que el pueblo de Elda demostró arropando a esta poeta de 
renombre y colmando la sala del Casino, sino también, por el fin 
más importante y último que alberga este libro que no es otro 
que la recaudación de fondos para la Asociación de Familiares y 
Amigos de Enfermos de Alzheimer de Elda, Petrer y Comarca del 
Medio Vinalopó.

La presentación del acto estuvo a cargo de la eldense Mª Car-
men Segura. Además, Roberto Valero, Presidente del Casino, 
Santiago Vidal, Director General de CBC Promotores y Carlos 

Ortuño, ex Concejal de Cultura, estuvieron en la mesa presiden-
cial junto con la autora del libro, Maruja Ycardo. Todos ellos no 
tuvieron más que palabras de agradecimiento con respecto a esta 
buena labor de carácter solidario que Maruja ha desarrollado y 
promovido.

La presentación estuvo amenizada con la oratoria de Carmen 
Vera, que recitó poemas del libro acompañada de un violinista. 
Noemí Martínez, se encargó de moderar el acto. A su término, to-
dos los asistentes pudieron disfrutar de un vino español celebrado 
en los jardines del Casino.
Antes y durante el transcurso de la presentación, se pudo adquirir 
el libro y la firma con dedicatoria de la propia escritora. Este in-
teresante libro de poesías está a la venta en cualquier librería de 
Elda para quien desee contribuir con esta buena causa. ■

PRESENTACIÓN DEL LIBRO “VOCES DEL ALMA”, 
POR UNA BUENA CAUSA

CARLOS ÁLVAREZ 
ACTÚA EN EL 
ADOC DE ELDA
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El otro sindicato –el SEP. 
Sindicato de Empleados Públi-
cos- nace precisamente por no 
estar de acuerdo con la línea 
del SPPLCV (Sindicato Profe-
sional de Policías Locales de la 
Comunidad Valenciana), muy 
condescendientes con los man-
dos policiales y muy cercanos 
a ellos. También por la postura 
adoptada en el asunto de la de-
nuncia de los familiares de una 
mujer, ya fallecida, que al pare-
cer recibía malos tratos psíqui-
cos y cuya imputación no fue 
tramitada por la policía local. En 
este asunto han sido llamados a 
declarar en el juzgado el Inten-
dente Jefe, un oficial y un agen-
te. El juicio lleva varios meses 
paralizado por asuntos adminis-
trativos internos en la Sala que 
se hizo cargo del mismo.

Miembros del sindicato ya hi-
cieron públicas en su día algunas 
deficiencias que sufre la plan-
tilla y que se traducían en una 
merma en la calidad y eficacia 
de los servicios que presta este 
cuerpo de seguridad. Pusieron 
como ejemplo que los coches 
patrulla estaban siendo repa-
rados con piezas de desguace, 
los GPS, pasado el periodo de 
garantía, dejaron de funcionar 

y siguen sin hacerlo. Ello supo-
ne un considerable deterioro en 
la eficacia y en la seguridad de 
los ciudadanos y de los propios 
agentes, ya que ante una even-
tual contrariedad de cualquiera 
de ellos no se puede conocer su 
paradero. Como dato curioso 
(por calificarlo de alguna mane-
ra), la aparición del nuevo sindi-
cato coincidió con una “remo-
delación” de las tareas policiales 
y ¡qué casualidad! su principal 
impulsor fue destinado a vigilar 
por las mañanas la zona centro. 
Esta tarea está considerada por 
los policías como un castigo y 
una represalia por el alto grado 
de conflictividad que existe de-
bido a la afluencia de vehículos 
y a la falta de estacionamientos. 
También porque esta tarea no es 
rotativa ni está sujeta a la diná-
mica global de los servicios. En 
otras palabras, que solamente la 
hace el agente en cuestión. Si li-
bra, está enfermo o de vacacio-
nes no hay nadie que le sustitu-
ya. Represalia pura y dura.

El nuevo representante sindical 
del SEP, Francisco Rubio Díaz, ha 
señalado a esta redacción que 
quieren olvidarse del pasado, 
hacer borrón y cuenta nueva y 
que su objetivo es luchar para 
que se produzca un cambio de 
mentalidad para que la imagen 

H.N.

Al nuevo concejal de Gobernación le ha tocado torear a todo un miura. La policía local y sus funciones es una difícil 
delegación con la que no han podido ninguno de los ediles que han pasado por ella. Invariablemente todos ellos, tarde 
o temprano, se han plegado a las exigencias del cuerpo policial que goza de muchas prebendas respecto al resto de 
funcionarios municipales, aunque los interesados dicen que cobran más porque tienen más atribuciones. Oscar Payá, 
además, se va a encontrar a una policía rota, partida en dos mitades tras la irrupción con fuerza del nuevo sindicato 
con una afiliación de casi el cincuenta por ciento de la plantilla. No obstante, los sindicalistas con uniforme aseguran 
que están dispuesto a colaborar y a ayudar para que la policía sea más efectiva, goce de una mejor imagen y esté más 
cercana a la ciudadanía.   

Se encontrará con una plantilla dividida en dos sindicatos pero con una oferta de diálogo 
permanente con el Sindicato de Empleados Públicos

¿Misión imposible?
El nuevo concejal de Gobernación intentará no fracasar como lo han hecho sus 

antecesores 

Un policía aparca su moto a la puerta del retén.
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de la policía mejore. Aunque es 
consciente de que les va a cos-
tar “porque le puedes salvar la 
vida a una persona pero después 
le pones una multa y se acuerda 
siempre de lo último”. Sobre el 
tema de las sanciones dice que 

hay que seguir un criterio y que 
siempre tiene que ser el mismo, 
con las multas no se puede ac-
tuar de manera cíclica, machacar 
un determinado lugar durante 
un tiempo y después ejercer una 
gran permisividad en el mismo 

sitio. Insiste en que faltan poli-
cías y aunque se está dentro del 
ratio entre número de habitantes 
y cantidad de agentes, la propia 
configuración del pueblo que 
forma una conurbación con Elda 
aconseja que el número de poli-
cías debe ser mayor si se quiere 
cumplir de manera eficaz con 
todos los servicios que tienen 
encomendados. La vecina pobla-
ción cuenta con 110 agentes y 
Petrer 60 y Elda no tiene el doble 
de habitantes que Petrer. Con 
los policías actuales no se pue-
den cubrir todos los servicios que 
hay planificados sobre el papel y, 
prueba de ello, es que la policía 
rural cuya entrada en servicio 
fue cacareada a los cuatro vien-
tos, desde hace tiempo dejó de 
ser operativa. Ahora, si se quie-
ren poner en marcha la promesa 
electoral del Partido Popular de 
habilitar dos retenes policiales 
–uno en la zona centro y otro 
junto a la estación de Autobu-
ses- harán falta más agentes.   

Por otro lado, también se echa 
en falta un mayor diálogo entre 
los políticos y los agentes porque 
según el sindicato SEP la imagen 
que tienen los concejales de los 
policías está muy sesgada y es 
irreal porque les ha sido trasmi-
tida solamente por la cúpula poli-
cial. Esa falta de dialogo se puede 
hacer extensiva a otros asuntos 
municipales y se pone como 
ejemplo la famosa urbanización 
Guirney-San Rafael y los accesos 
al cementerio. Si los policías que 
se patean a diario las calles hubie-
ran sido consultados no se habría 
ejecutado tal desastre con el ele-
vado grado de peligrosidad que 
viven los usuarios de los vehículos 
que transitan por la zona.

El representante sindical, Fran-
cisco Rubio, asegura que el diá-
logo presidirá todas las acciones 
sindicales pero será firme y exi-
girá que se cumpla la normativa 
que por ley les pertenece a cada 
uno de los miembros del cuerpo 
de seguridad. 

El nuevo concejal-delegado, 
Oscar Payá, tiene ante sí todo 
un reto en el que sus anteceso-
res han fracasado. Cambiar la 
mentalidad de algunos policías y 
mandos no es fácil. Son muchos 
años de vicios adquiridos y de 

falta de criterios lógicos a la hora 
de realizar determinadas ac-
tuaciones. El ciudadano tiene la 
sensación de que la relación ca-
lidad/precio no está en el fiel de 
la balanza. En otras palabras, es 
mucho más lo que reciben de lo 
que ofrecen. Sentirse servidores 
del pueblo y de los ciudadanos 
tendría que ser la premisa indis-
pensable para mandos y agentes 
de la policía local. Oscar Payá no 
lo tiene fácil. ■

El Sindicato Profesional 
de Policías Locales en Pe-
trer ha ido a menos. En po-
cos meses alrededor de 25 
agentes de una plantilla de 
60 (los mandos no están 
afiliados) se han pasado 
al Sindicato de Empleados 
Públicos debido a que les 
merecen mucha más con-
fianza. El SPPL, junto al In-
tendente Jefe de la Policía 
Local, llevó a los tribunales 
a Petrermensual por la pu-
blicación de dos reportajes 
en los que se hablaba de 
este cuerpo de seguridad. 
Concretamente el titulado 
Los bien “pagaos” y Poli-
cía contra policía – los bien 
“pagaos II parte- publica-
dos en los meses de marzo 
y abril del año 2005. El caso 
fue sobreseído y archivado 
por el titular del Juzgado 
de Instrucción número dos 
de Elda porque el juez con-
sideró que en los escritos 
antes mencionados no se 
produjo delito de injurias y 
calumnias que se imputa-
ban a esta publicación y al 
autor del reportaje. Poste-
riormente los autores de la 
denuncia reconocieron que 
no tenían base suficiente 
para acudir a los juzga-
dos y que lo hicieron para 
“marear y molestar” a los 
responsables de la revista 
mensual. También marea-
ron a los funcionarios ju-
diciales y contribuyeron a 
saturar los ya colapsados 
juzgados. 

EL SPPLCV A MENOS

Coche patrulla junto al retén.
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PASCUAL DÍAZ AMAT
Alcalde de Petrer

“La columna vertebral de la 
política municipal se basa en la 
relación directa con el vecino”

PREGUNTA- Con la elección 
de Pascual Díaz como alcalde 
se abre una ilusionante etapa 
para Petrer ¿Es consciente que 
la izquierda le ha prestado mu-
chos votos?

RESPUESTA- Es cierto que du-
rante la campaña muchos veci-
nos, reconocidos como personas 
de izquierdas, me comentaron 
que localmente iban a votar la 
candidatura del Partido Popular, 
y estoy seguro que lo  hicieron. 
Hecho que agradezco muchísi-
mo porque su voto también ha 
contribuido a conseguir por pri-
mera vez la mayoría absoluta, en  
las elecciones municipales. Pero 
también es bueno hacer memo-
ria, por ello debemos recordar 
que en las elecciones nacionales 
del año 2000, en Petrer el PP su-
peramos la barrera del 50%, y 
que localmente en los resultados 
autonómicos del pasado 27 de 
mayo conseguimos un 49’9%, lo 
cual demuestra que en Petrer el 
PP ha ganado por mayoría abso-
luta al menos en tres ocasiones.

P.- ¿Supongo que será una 
gran satisfacción?

R- Durante esta campaña y 
especialmente en el último mes, 

tengo que confesar que he oído 
en muchas ocasiones, eso de ¡te 
voy a votar, yo y los míos!, para 
seguidamente añadir, ¡pero… 
no nos falles, eh!. Y es cierto 
que muchas de esas personas 
sé que son de izquierdas, pero 
también otras que no sabría si-
tuar políticamente, me han di-
cho lo mismo. Y eso sin duda 
produce muchísima satisfacción 
personal, por la franqueza y por 
la confianza que muestran, pero 
por otra parte también despierta 
en mí una gran responsabilidad, 
que en ocasiones me abruma. 

Es un voto condicionado a la 
gestión, al trabajo, a la dedica-
ción y al servicio al pueblo, que 
en definitiva es como deben ser 
todos los votos. Porque yo, no 
entiendo, ni comparto eso de mi 

“Vamos a 
preocuparnos 
por revitalizar la 
construcción en el 
Ensanche y en la 
zona centro”.

Si algo caracteriza a Pascual Díaz Amat, el nuevo alcalde de Petrer, es la constancia y marcarse unas metas y objetivos 
que en la mayoría de los casos se cumplen. Conseguir la alcaldía de su pueblo no era tarea fácil, ni mucho menos. Petrer 
es un feudo tradicional de votantes de izquierdas que en esta ocasión ha logrado romper después de casi tres décadas. 
Cumplido el primer objetivo de ganar otra vez las elecciones municipales – en esta ocasión por mayoría absoluta-  quedan 
otros retos muy importantes. El polígono de la Cantera y una agencia de desarrollo económico que genere empleo, 
medidas urgentes que revitalicen la zona centro y el Ensanche, nuevas infraestructuras, mayor seguridad… Pascual Díaz 
quiere generar ilusión y ganas de trabajar por el pueblo. Los que le conocen bien aseguran que es metódico, capaz y 
un buen gestor. Sus anteriores retos profesionales así lo avalan. Ni siquiera sus enemigos políticos ponen en duda su 
extraordinaria capacidad de trabajo.

Pascual Díaz en el despacho de la alcaldía.
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abuelo fue… de tal partido, mi 
padre fue… del mismo partido, 
y yo tengo que ser como ellos, 
porque la madurez política tam-
bién se demuestra en el voto re-
flexivo. Hay que valorar los pro-
gramas, las listas, los candidatos 
y la confianza que te merecen, 
especialmente en los pueblos 
donde nos conocemos casi to-
dos y tenemos la oportunidad de 
conocer su trayectoria personal, 
profesional, social y política.

P.- Su intención es que los 
votos no retornen de nuevo a 
la izquierda en las próximas 
elecciones municipales ¿qué 
va  a hacer para que esto no se 
produzca?

R.- Los objetivos de mi equi-
po son cumplir los compromisos 
que hemos planteado durante la 
campaña electoral, y hacer una 
buena gestión para el pueblo 
y sus ciudadanos. Una gestión 
transparente, eficaz y realizada-

desde la cercanía a los vecinos y 
vecinas de Petrer.

P.- Antes de los nombramien-
tos de concejales, prácticamente 
todas las delegaciones estaban 
“cantadas”¿elabaró una lista 
para gobernar?

R.- Efectivamente hicimos una 
lista pensando en la posibilidad 
de gobernar. La credibilidad del 
PP descansa en la gestión que 
desarrolla en cada uno de los 
pueblos donde gobierna, y eso 

normalmente sólo se puede ha-
cer presentando buenos equipos, 
buenos gestores, personas pre-
paradas, responsables y capaces.

Yo siempre digo a que a los del 
Partido Popular “se nos ve ve-
nir”, y creo que en esta ocasión 
también fue así, porque en la lis-
ta que presentamos se deducía 
fácilmente quienes podían llevar 
las distintas concejalías. La difi-
cultad a la hora de confeccionar 
la lista siempre estuvo más en 
elegir que en encontrar, porque 
en la ejecutiva y en el partido 
había para hacer varias listas de 
primera división.

P.- En varias ocasiones ha 
dicho que sus prioridades in-
mediatas eran reducir la tasa 
de basuras y crear una agencia 
local de Desarrollo Económico.  
¿Exigirá a la empresa concesio-
naria de limpieza y recogida de 
basura  que cumpla con el plie-
go de condiciones?

R.- Las dos primeras acciones 
importantes por este orden, serán  
aprobar la reducción de la tasa 
de basura impuesta por Izquier-
da Unidad y el PSOE, y poner en 
funcionamiento la Agencia Local 
de Desarrollo Económico.

“Es un voto 
condicionado a la 
gestión, al trabajo, 
a la dedicación y al 
servicio al pueblo, 
que en definitiva 
es como deben ser 
todos los votos”.

Pascual Díaz atendiendo la llamada de la Diputada Provincial Mª Carmen Jiménez.



07/2007 petrermensual16

La empresa sabe que sere-
mos exigentes con lo escrito y 
no cumplido hasta ahora. No se 
puede consentir que el ayunta-
miento y el ciudadano paguen 
el 100% de lo acordado eco-
nómicamente en el pliego de 
condiciones y la empresa no 
cumpla el pliego en su totali-
dad. Bien es cierto que en los 
primeros contactos mantenidos  
con la empresa,  sus máximos 
responsables se han mostrado 
receptivos a nuestros criterios y 
planteamientos.

P.- Durante la campaña elec-
toral los partidos se centraron 
en la zona oeste del casco ur-
bano y en las nuevas zonas de 
expansión ¿los vecinos y las 
infraestructuras del centro tra-
dicional seguirán marginados?

 R.- En nuestro programa se 
han planteado proyectos para 
toda la población. Pensando 
siempre en atender las priori-
dades de cada rincón de Petrer, 
y teniendo como criterio básico 
de decisión, una visión global 
de las necesidades reales del 
pueblo.

P.- Las consecuencias de la 
política urbanística de los últi-
mos años han sido vaciar una 
parte del pueblo para llenar 
otra. ¿Se va a seguir con la mis-
ma dinámica?.

 R.- En los últimos años se ha 
producido un crecimiento en las 
zonas que lindan con Elda y esa 
tendencia en la construcción 
ha influido negativamente en 
la zona centro, donde no se ha 
construido y necesariamente se 
ha producido una disminución 
importante de su población. Por 
ello vamos a preocuparnos por 
revitalizar la construcción en el 
ensanche y en la zona centro. 
Sin embargo hay que tener los 
pies en el suelo y saber que este 
impulso necesita de unos pla-
zos ineludibles, pero los iremos 
dando con la máxima celeridad. 
Lógicamente, me estoy refrien-
do especialmente al PRI y a su 
desarrollo.

P.- ¿Que van a cambiar  del 
Plan de Reforma Interior del 
centro?.

R- Fundamentalmente las 
unidades de ejecución de LUVI 
y la Noguera. Es este momento 

puedo decir que los técnicos del 
Ayuntamiento están trabajan-
do sobre el proyecto-borrador 
que encargamos a una empre-
sa antes de las elecciones. Su 
tarea es estudiarlo y concretar 
numéricamente el desarrollo 
del mismo.

Pero quiero decir que antes 
de decidir, hablaremos con los 
vecinos afectados, como veni-
mos diciendo desde las pasadas 
elecciones.  

P.- ¿Se redactará un nuevo 
Plan General de Ordenación 
Urbana?

R.- Posiblemente durante la 
presente legislatura se inicie la 
redacción del nuevo PGOU. 

No obstante es una cuestión 
que debemos analizar en pro-
fundidad. Antes de decidir el 
inicio de su redacción, es im-
portante establecer los criterios 
de crecimiento poblacional, la 
conveniencia y los plazos. No 
podemos lanzarnos al vacío en 
una cuestión vital que afecta al 
desarrollo y futuro de Petrer, sin 
escuchar razonamientos desde 
todos los prismas.

P.- ¿Nos aseguran que el des-
pacho de la alcaldía lo ocupará 
solamente lo justo?.

R- La realidad se percibe en el 
contacto diario con los ciudada-
nos y muchos de los proyectos 
se sacan adelante en las institu-
ciones supramunicipales, Gene-
ralitat, Diputación, Ministerios, 
por lo tanto mi planteamiento 
inicial es “pisar” la calle y cono-
cer de primera mano aquellas 
cuestiones y problemas que pre-
ocupan a los vecinos, y también 

dedicarle un tiempo importante 
a visitar las instituciones para 
defender, explicar, y en su caso 
conseguir los proyectos y las 
infraestructuras necesarias para 
Petrer. Sin embargo hay que 
decir que los despachos son 
espacios de trabajo necesarios, 
por lo tanto también hay que 
estar en ellos cada día.

P.- Una de las claves de su 
triunfo electoral ha sido su 
cercanía al vecindario ¿el tra-
to continuará siendo el mismo 
siendo alcalde?

R. - Según mi criterio, la co-
lumna vertebral de la política 
municipal, se apoya en la re-
lación directa con el vecino. Y 
además debo reconocer que, 
para mí es una necesidad vital, 
como recurso de trabajo políti-
co, el contacto directo con los 
vecinos, por lo tanto a ello de-
dicaré una parte importante de 
mi tiempo. ■

“La madurez política 
también se nota con 
el voto reflexivo”.

El alcalde atenderá visitas también por las tardes.
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Uno de los compromisos que 
adquirieron los ya ex alcaldes de 
Elda y Petrer, Juan Pascual Azo-
rín y José Antonio Hidalgo, fue 
gestionar ante la Administración 
del Estado y RENFE para que so-
lucionara este grave problema 
de infraestructuras y servicios 
que sufre la estación Elda-Petrer 
que también da servicio a las 
poblaciones de Monóvar y Sax 
donde hace tiempo que ya no 

paran los trenes. En su conjun-
to un potencial de 110.000 ha-
bitantes aproximadamente que 
el organismo público desprecia 
totalmente. Su política ha sido la 

de ir cerrando progresivamente 
estaciones a lo largo de su tra-
zado por los cuatro puntos car-
dinales de la península. De he-
cho, en nuestra provincia, en la 
línea ferroviaria Alicante-Madrid 
y Alicante-Valencia-Barcelona 
solamente quedan dos operati-
vas, a parte de la de la capital. 
La nuestra y la de Villena. Las 
promesas de los dos ex manda-

tarios se realizaron al principio 
de la legislatura que ahora ha 
terminado y desgraciadamente 
seguimos exactamente igual que 
estábamos. Evidentemente, no 
presionaron ante la Administra-
ción lo suficiente y no consiguie-
ron que la estación permanezca 
abierta mientras hay servicio de 
trenes. Lógicamente, en este 
asunto las administraciones lo-

cales no tienen ningún tipo de 
competencias. La política que 
está llevando a cabo RENFE en 
los últimos años está benefician-
do a las capitales de provincia en 
detrimento de los pueblos. Como 
muestra solamente hay que dar 
un repaso a la gran cantidad de 
estaciones cerradas y a otras, 
como en el caso de la de Elda-
Petrer que funcionan a medio 

gas. Hay quien cree que el día 
menos pensado la cerrarán tam-
bién y para coger un tren habrá 
que desplazarse hasta Alicante. 

Diariamente, después de ce-
rrar a cal y canto las instalaciones 
ferroviarias y hasta que abran 
de nuevo llegan a la estación 
dos trenes de pasajeros, uno de 
Barcelona y otro de Madrid. En 

N.G.

Somos ya casi noventa mil habitantes y seguimos sin contar con un servicio digno en la estación del ferrocarril Elda-
Petrer. Durante el día es raro que cojan el teléfono y a las diez de la noche las instalaciones cierran sus puertas. A partir de 
esa hora, y hasta las seis y media del día siguiente, al andén medio en penumbra se accede por una pequeña verja lateral 
que separa el edificio de un pequeño descampado con palmeras. En líneas generales la soledad preside la espera si no se 
trata de un día muy señalado en el que el trasiego de viajeros es más frecuente. En el exterior no hay autobuses ni taxis 
que enlacen con el casco urbano. Ni dentro ni fuera hay nadie a quien preguntar. Ni empleados, ni policía. La sensación 
de miedo y desprotección ronda por la cabeza si la persona espera o se apea en solitario cuando ya se ha puesto el astro 
rey. Si va acompañada el desasosiego y el desamparo se comparten. 

Los pasajeros que se apean o quieren iniciar el viaje lo hacen por un lateral y con el 
miedo metido en el cuerpo

Elda-Petrer:
La estación siniestra

A partir de las diez de la noche las instalaciones cierran sus puertas, no hay transporte 
ni ningún tipo de vigilancia

Cruzar al otro andén 
por un paso inferior 
plagado de pintadas 
y con olor a orines 
estremece en la 
soledad de la noche. 

Durante el día 
tampoco existen taxis 
ni línea de autobuses 
para una conurbación 
de 90.000 habitantes 
a los que hay 
que añadir los de 
Monóvar y Sax.

Estación del ferrocarril que da servicio a la comarca.
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fechas especiales son más los 
convoyes que efectúan su pa-
rada en los dos andenes. Esta 
prohibido atravesar las vías para 
llegar al andén número uno, si-
tuado al otro extremo. Para ello 
se construyó un paso inferior 
que solamente es utilizado si la 
estación está suficientemente 
concurrida. Si se viaja en solita-
rio sobrecoge atravesar esta vía 

peatonal subterránea plagada 
de pintadas (no existen ni unos 
cuantos centímetros cuadrados 
que no hayan sido agredidos 
por el spray), con olor a orines y 
que ofrece muy mala pinta a los 
usuarios. Por eso muchas veces 
los viajeros prefieren arriesgarse 
y para llegar al otro lado cruzan 
peligrosamente las vías. 

Los ex alcaldes se compro-
metieron también a gestionar 
de manera inmediata –y en este 
asunto si que tienen competen-
cias- un servicio de transporte 
que atendiera a los viajeros que 
se apearan en la estación, sin 
embargo, han pasado los años y 
se sigue careciendo de línea de 
autobuses y tampoco hay taxis 
que esperen la llegada de viaje-
ros. Todo un problema que ofre-
ce ciertos tintes tercermundistas. 
En pleno invierno el panorama es 
todavía más desolador, ya que el 
pasajero tiene la sensación que 
llega a un poblado del lejano 
oeste y no a una población que 

roza los 90.000 habitantes.
Los vecinos de Petrer y Elda 

que utilizan los servicios de tre-
nes saben de la inexistencia de 
los medios de transporte y se va-
len de amigos o familiares para 
que les acerquen o los recojan. 
Toda una molestia para unos y 
para otros. Los que no saben de 
las deficiencias o son forasteros 
se encuentran con auténticos 

problemas tanto si llegan de 
día como de noche, aunque por 
la noche las contrariedades se 
multiplican. Los viajeros se sor-
prenden que una estación de la 
“categoría” de la de Elda-Petrer 
esté cerrada ocho de las  las 24 
horas del día y carezca de servi-

cio de transporte. Por tanto, es 
frecuente ver a viajeros cargados 
con maletas, bolsas y todo tipo 
de equipajes enfilar la avenida 
de Sax camino del puente de la 
Estación y de allí decidir que di-
rección tomar. Algunos por equi-
vocación toman la del conflictivo 
barrio de la Tafalera y entonces 
el miedo se multiplica de manera 
alarmante. La sensación de des-

amparo es tremenda y la insegu-
ridad también.

En definitiva, una estación de 
tren que no está a la misma al-
tura del número de habitantes 
a los que ofrece servicio ni de la 
realidad socioeconómica de la 
zona. Luchar contra las políticas 

ferroviarias a nivel nacional es 
complicado pero no imposible 
de conseguir. Sin embargo las 
cuestiones “domésticas” como 
el transporte o la vigilancia son 
mucho más sencillas de solven-
tar. Es de esperar que los nuevos 
gobiernos locales salidos de las 
urnas recientemente dignifiquen 
un servicio que nunca debió de-
teriorarse tanto. ■

Hace más de cincuenta 
años, cuando los trenes 
eran incómodos e impun-
tuales fruto de una época 
precaria, a las puertas de la 
estación siempre había un 
vehículo público dispues-
to a recoger a los usuarios 
que se apeaban. También 
los acercaba desde las dos 
poblaciones hasta las ins-
talaciones del ferrocarril. 
Paradójicamente, más de 
cinco décadas después 
los ciudadanos de nuestra 
zona gozan de unos servi-
cios de estación muchísimo 
más precarios. En este sen-
tido, en lugar de avanzar 
hemos retrocedido. No es 
lógico que esto ocurra. Se-
guro que si hubiera un me-
jor servicio, Renfe tendría 
una mayor clientela.  

PARADOJAS

Por esta zona se accede de noche. Aspecto del paso subterráneo.

Un pequeño cartel anuncia el horario que permanece cerrada.
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¿Dónde están los muertos?

Pese al importante asentamiento de más de mil extranjeros en la localidad, no existe 
ningún enterramiento de estos nuevos pobladores

Los colombianos están por 
todo el mundo, pero a la hora 
de morir desean volver a su 
país en donde sus familiares 
les rinden su último adiós. 
Para conocer cómo se realizan 
estas repatriaciones nos pu-
simos manos a la obra y co-
menzamos a realizar llamadas. 
Contactamos con la Embajada 
de Colombia en Madrid pero 
nos remitieron al Consulado 
de Valencia en donde los te-
léfonos no contestaron, pese 
a las insistentes llamadas. Re-
cordemos que de Colombia 
están empadronados en Pe-
trer un total de 477 personas, 
el mayor número de extranje-
ros de la localidad.

En este país y desde hace 
unos meses se creó el Plan 
Prevención Exequial Colombia 
que aglutina a seis empresas 
del sector funerario, un pro-
yecto que pretende solucio-
nar los trámites y problemas, 
incluyendo los económicos. 
Este Plan funciona desde el 
20 de julio del 2005 en Esta-
dos Unidos, pero el objetivo es 
que para finales de este año se 
haya logrado alianzas en paí-
ses como España, Venezuela, 
Costa Rica, Panamá y Ecuador. 
Para conocer más detalles pue-
den consultar las páginas web: 
www.previsiónexequial.com y 
www.grupoempresarial7.com.     

De Ecuador, existen empa-
dronadas en la localidad 110 

personas, por lo que nos pusi-
mos también en contacto con 
la Embajada de este país en 
Barcelona pero nos indicaron 
que teníamos que llamar al 
Consulado de Murcia, situado 
en el número 27 de la aveni-
da de Ronda Norte, en donde 
nos atendió muy amablemente 
el Cónsul, Patricio Garcés. Éste 

nos informó que las repatria-
ciones de los cadáveres son a 
cuenta de las familias que de-
ben pagar entre 3000 a 6700 
euros, según los casos, no obs-
tante si acreditan que no dispo-
nen de ingresos suficientes la 
Embajada de Ecuador les faci-
lita una pequeña ayuda econó-
mica, aportación que varia en 

función de los trámites que in-
cluyen licencias de salud pública 
y permisos de salida. Además el 
cuerpo debe ir en un ataúd con 
unas características especiales y 
debe ser embalsamado o pre-
parado antes de iniciar el viaje. 
Otro costo adicional que alcan-
za los 900 euros. Para todo este 
proceso no existe un protocolo 

Efectivamente, todos nos hemos hecho alguna vez esta pregunta. Pese a que en Petrer existen empadronadas 1.349 personas 
procedentes de 59 países distintos, en el cementerio municipal no existe ningún fallecido extranjero. Petrermensual les 
desvela qué pasos hay que dar y cuanto dinero es necesario gastar para que un cadáver sea repatriado a su país de origen. 
Los costos oscilan entre 3000 y 6700 euros, unas cantidades elevadas, que en algunos casos, cuentan con la ayuda de las 
Embajadas y a las que se suman otros mil euros por el embalsamiento del cuerpo.

Concha Romero

En el cementerio municipal solamente está enterrada la familia Limiñana que emigró a Francia pero que decidió reposar en 
nuestra localidad.
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universal pues los trámites sue-
len variar de acuerdo al país y 
sus normas.    

En tercer lugar en cuanto a 
número de extranjeros empa-
dronados en la localidad están 
los rumanos con 75 personas, 

por lo que nos dirigimos a esta 
embajada pero los dos números 
de teléfono en donde llama-
mos no estaban operativos, al 
menos durante los días que lo 
intentamos.

Pero si la presencia de lati-
noamericanos en nuestra loca-
lidad es evidente, los asiáticos 
también representan un impor-

tante asentamiento, todo hay 
que decirlo, un tanto herméti-
co. Sesenta y nueve ciudadanos 
chinos son los que hay empa-
dronados en el ayuntamiento a 
fecha de 4 de abril de este año. 
En esta ocasión, los intentos de 
averiguar qué pasa con los fa-
llecidos resultó una búsqueda 
infructuosa. Tras recabar infor-
mación telefónica en internet 
tanto en los Consulados de Ma-
drid como en los de Barcelona, 
con cuatro números de teléfo-
no distintos, nos fue imposible 
efectuar la conexión y tampoco 
tuvimos acceso a las habituales 
informaciones grabadas que 
suelen ofrecer la primera pis-

ta para ponerse a trabajar. Si 
alguien decide acceder a estos 
organismos mediante la infor-
mación en la red, le va a ser im-
posible, al menos nosotros no lo 
logramos. 

Pese a que los residentes 
asiáticos en Petrer, se encua-
dran en edades que no supe-
ran, en la mayoría de los casos, 

los cincuenta años, en el mo-
mento del fallecimiento, eligen 
incinerar a sus muertos, de esta 
forma les es más fácil trasladar 
las cenizas hasta sus respecti-

vos países de origen. También 
los anglosajones  utilizan este 
método funerario que indu-
dablemente no comporta las 
numerosas tramitaciones que 
debe cumplimentar la colonia 
de latinoamericanos residentes 
en la población.               

Finalmente llamamos al Ta-
natorio Elda-Petrer, en donde 

nos atendió Carlos Gutierrez, 
su director. Nos indicó que los 
primeros trámites se inician en 
el Tanatorio, con una tarifa que 
no supera los 100 euros. Dedu-
cimos y nos indica además que 
el mayor gasto económico recae 
en el pasaje de avión que trasla-
da el cadáver debidamente pre-
parado hasta su país de origen. 
Las tasas las indica el aeropuer-
to de Alicante, de donde inicia 
el cadáver el viaje, a veces con 
varias escalas. El responsable 
del Tanatorio nos indica que en 
los dos últimos años solamente 
se han realizado dos repatria-
ciones, desde Petrer, concreta-
mente a Colombia.

Como dato curioso citaremos 
a la familia Limiñana que tras 
residir durante varias décadas 
en Francia, decidió descansar 
para siempre en el cementerio 
municipal de Petrer en don-
de se pueden ver tres lápidas 
con inscripciones en francés, el 
miembro más viejo de este clan 
familiar nació en 1826. ■

Los colombianos 
suelen repatriar 
a los fallecidos, 
tras cumplimentar 
numerosos trámites 
y pagar cantidades 
que oscilan entre 
3000 y 6700 euros.

Los asiáticos y 
anglosajones, 
prefieren incinerar a 
sus difuntos, lo que 
representa un sistema 
más cómodo y 
menos problemático 
si se quiere llevar 
las cenizas hasta 
el país de origen.

Cementerio municipal de Petrer. Tanatorio de Elda y Petrer.
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Teleobjetivo

¿DÓNDE ESTÁ LA AGENCIA GÓMEZ?
La legendaria agencia de 

Transportes Gómez que se ins-
taló en nuestra población inclu-
so antes de que se construyera 
el polígono industrial Salinetes, 
ha desaparecido. Si hace unos 
años ya trasladó sus oficinas y 
demás infraestructuras al Parque 

Industrial de Torrellano, ahora 
sus naves y hangares han sido 
demolidos. Prácticamente ya no 
queda nada. En el solar resultan-
te se construirán nuevas naves 
destinadas al sector servicios en 
una ubicación inmejorable por su 
salida directa a la autovía. ■

PIEDRAS ABANDONADAS
Terminado el arreglo de la ram-

bla de Puça a su paso por el casco 
urbano de la población, han que-
dado abandonadas los sobrantes 
de las grandes piedras que han 
servido para afianzar los taludes 
del cauce. Toda la zona ha que-

dado muy bien e invita a recorrer-
la de manera relajada y dando un 
paseo. Los montones pétreos se 
encuentran entre el cementerio 
y la rotonda donde confluyen las 
calles Montecid, Felipe V y Cas-
tellón de la Plana. ■

En ninguno de los dos sentidos 
de la autovía del Mediterráneo 
a su paso por el término petre-
rense existe señal alguna que in-
dique la presencia del polígono 
industrial de Les Pedreres ni por 
donde se accede al mismo. Para 
indicar por donde se llega al área 

industrial hay que dar referen-
cias que es casi el mismo camino 
que para ir al Hospital Comarcal 
o a la vecina población de Elda. 
Para colmo, cuando se está en 
el polígono industrial ninguna 
señal indica por donde se llega 
a Petrer. ■

¿Y EL POLÍGONO?

CON VISTAS AL CID
La Administración local de-

bería ser más dura e investigar 
quién provoca o fomenta los 
vertederos incontrolados que 
están proliferando últimamente 
en varias partidas rurales. El de 
la fotografía está situado en una 
pequeña rambla que divide la 

partida rural del Plá del Pito de 
la del Ginebre donde se contem-
plan unas magníficas vistas de la 
Silla de El Cid. El efecto llama-
da que producen es inminente 
y poco a poco las dimensiones 
del vertedero van aumentando 
conforme pasan los días. ■
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Teleobjetivo

Los conductores que no cono-
cen el pueblo pueden prestarse 
a la confusión y, además, no ha-
brán cometido ninguna infracción 
a las normas de circulación. Los 
conductores que van de la calle 
Norte al centro de la población 
no se encuentran con ninguna 

señal de prohibido el paso al final 
de la calle Constitució, donde es-
tán instalados los semáforos. La 
señal se encuentra en la últimas 
manzana de la calle por lo que los 
vehículos podrían alcanzar la ca-
lle Salida del Guirney sin cometer 
ninguna infracción. ■

SE PRESTA A LA CONFUSIÓN

Una de las laderas de la rambla 
del Barranquet, junto al Canal de 
los Belgas, en el Portazgo, se ha 
convertido en un vertedero contro-
lado por una empresa relacionada 
con el mundo del automóvil. Allí se 
amontonan gran cantidad de res-
tos de carrocerías de todo tipo de 
vehículos y por el aspecto que pre-
sentan no hace demasiado tiempo 

que se eligió este lugar. Localizar al 
desaprensivo responsable del verti-
do no parece excesivamente difícil, 
simplemente sería cuestión de que 
la policía o el Seprona (Guardia Ci-
vil) se molestaran un poco indagan-
do y haciendo averiguaciones. La 
rambla del Barranquet desemboca 
en el río Vinalopó tras pasar junto a 
El Poblet. ■

CARROCERÍAS JUNTO A LA 
RAMBLA DEL BARRANQUET

Para que no se olvide lo que ha-
bía antes de urbanizar unas deter-
minadas zonas de los pueblos en 
general, en algunas ocasiones se 
suele conservar una muestra de lo 
que existía antes. Es una manera 
de homenajear al pasado. Eso es 

lo que debió pensar el propietario 
del chalet al que la construcción de 
la Avenida de Catalunya le obligó 
a retirar el antiguo cerramiento de 
la finca. Junto al nuevo muro ha 
conservado un pequeño ribazo de 
la anterior construcción. ■

DE RECUERDO
Esta señal indicaba que nos en-

contrábamos en las inmediaciones 
de la Sierra de El Cid. Evidente-
mente, ahora ya no indica nada. 
Solamente una gran pintada en 
el pórtico de entrada a uno de los 

ecosistemas más bonitos y emble-
máticos de todo el término muni-
cipal petrerense. No estaría de más 
que el cartel fuera retirado cuanto 
antes. Hiere la vista del excursio-
nista y no sirve para nada. ■

TOTALMENTE INAPROPIADO
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Denunciar en los medios de 
comunicación la masificación 
y las dilatadas esperas para ser 
atendidos en Urgencias, no es 
noticia. No obstante, la realidad 
manda y este asunto, desgra-
ciadamente, sigue estando de 
actualidad. En las últimas sema-
nas son muchas las personas que 
nos han sugerido que hablemos 
de este tema. En principio las 
preguntas que se nos plantean 
son las siguientes: ¿Se abusa de 
los servicios sanitarios? ¿Debe 
la población poner en práctica 
métodos de prevención, cuidar 
su alimentación, descansar de-
bidamente, reducir el consumo 
de alcohol y en definitiva recurrir 

más a menudo a los remedios 
de la abuela con el fin de evitar 
un constante uso, y por lo tanto 
abuso, de las Urgencias? ¿Debe 
la Administración Pública dotar 
de un mayor número de sani-
tarios a esta área hospitalaria 
con el fin de ofrecer un servicio 
inmediato y eficaz? ¿Se está 
creando una sociedad cada vez 
más dependiente de un sistema 

sanitario público excesivamente 
burocratizado? ¿Para cuando las 
soluciones, se preguntan miles 
de contribuyentes que pagan 
puntualmente sus cuotas a la Se-
guridad Social?  

URGENCIAS SIN PRISAS
Petrermensual se encuentra en 

Urgencias en el hospital comar-
cal de Elda. Precisamente ese día 
los pacientes abarrotan la sala de 
unos cuarenta metros cuadrados 
Carmen S., una octogenaria re-

sidente en Petrer, espera  desde 
las once de la mañana para ser 
atendida. Sufrió una subida de 
azúcar, le administraron una in-
yección y la dejaron aparcada 
en un carro de ruedas. No ha 
comido en todo el día. Tanto 
ella como su hija, se encuentran 
exhaustas y muestran un lógico 
malestar. Una mujer de mediana 
edad está muy pálida, tiene los 
ojos cerrados y sus extremidades 
cuelgan de un sillón, de pronto 
le da una arcada y devuelve, su 

acompañante se las ingenia para 
atenderla utilizando un rollo de 
papel higiénico que ha encontra-
do en el servicio. Un chaval joven 
espera, resignado, en una silla de 
ruedas, tiene magulladuras y he-
ridas en una pierna y el brazo, la 
sangre se ha coagulado y parece 
tranquilo, posiblemente le hayan 
dado un calmante. Sufrió un ac-
cidente de moto cuando iba al 
trabajo minutos antes de la tres 
de la tarde. Un señor mayor se 
lamenta que nadie le hace caso, 

Puerta de acceso al servicio de Urgencias del Hospital Comarcal de Elda "Vírgen de la Salud".

Concha Romero

Las Urgencias del hospital comarcal “Virgen de la Salud” de Elda, están actualmente abarrotadas. Pese a la  indudable 
eficacia de los médicos, doctoras y personal sanitario, es una realidad constatada por miles de ciudadanos/as que este 
servicio está masificado, y en ocasiones, no ofrece la asistencia que los pacientes precisan. El incremento de la población 
en toda la comarca con el asentamiento de extranjeros hace imprescindible la aplicación de medidas efectivas para 
erradicar el hacinamiento de los pacientes y las largas horas de espera, ante casos, en la mayoría de ocasiones, que no 
admiten demoras. 

Las lentas urgencias
El servicio de Urgencias está cada vez más masificado y las citas para un especialista 

se dan para un plazo de seis meses

El servicio de 
Urgencias del hospital 
de Elda, está cada 
vez más colapsado 
ante el incremento 
de extranjeros 
en la Comarca.
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mira a un lado y otro, se levan-
ta, pregunta, dice que lo trajeron 
a media mañana y son ya casi 
las siete de la tarde. Una pare-
ja de británicos acaba de llegar, 
están muy alterados, el hombre 
no se encuentra bien y la mujer 
no para de hablar pero nadie la 
entiende. Esperan la llegada de 
un compatriota que hará de tra-
ductor. Más tarde, averiguamos 
que el inglés ha sufrido una su-
bida de tensión que le provocó 
un desvanecimiento, pero tiene 
una piel totalmente roja y todo 
parece indicar que también ha 
tenido un golpe de calor tras 
permanecer expuesto al sol du-

rante varias horas. Han llegado 
desde Sax, en donde residen tras 
su reciente pre jubilación, pero la 
tendencia a vivir en guetos hace 
complicada la comunicación. 
Transcurridos treinta minutos, 
aparece un hombre, también 
anglosajón, habla un perfecto 
castellano, traduce lo que ha 
ocurrido con detalle y explica la 
medicación pormenorizada que 
toma el enrojecido inglés. El ma-
trimonio se tranquiliza y da las 
gracias a todos los que nos en-

contramos en esos momentos en 
este lugar. C.I, aquejada de una 
crisis asmática alérgica no puede 
resistir el ambiente claustrofóbi-
co del servicio de Urgencias en el 
que se la mantiene durante más 
de una hora, le falta aire. Decide 
volver a un Centro de Salud en 
Petrer para que le administren 
una inyección que ya le negaron 
anteriormente indicándole que 
ingresará por Urgencias. Tras in-
tervenir su hija y pedir por favor 
que a su madre le administren un 
simple pinchazo de corticoides, 
el asunto se soluciona. Pero algo 
tan sencillo tuvo un largo pro-
ceso de cinco horas, tal y como 

nos relatan estas personas que 
fueron en primer lugar a su co-
rrespondiente Centro de Salud, 
después ingresaron sin éxito en 
Urgencias y finalmente volvie-
ron de nuevo al citado centro de 
salud en donde por fin fueron 
atendidas.

Pero volvamos a Urgencias. Si-
gue llegando gente. El tiempo pa-
rece detenido. Un guarda jurado 
impide que el familiar acompañe 
al enfermo/a hasta otra depen-
dencia interior en donde todavía 

se hace más insoportable la es-
pera ante la masificación que esa 
tarde se vive en esta área hospi-

talaria. En este lugar hay más de 
veinte personas, sentadas y a la 
espera de ser atendidas.        

¿Es esto un ambiente apropia-
do para una persona enferma? 
¿Este lugar cerrado sin ninguna 
ventana, sin ventilación natural 
y masificado, no multiplica el 
malestar de una persona que in-
gresa con un problema de salud? 
¿Por qué se dejan aparcadas du-
rante horas a los pacientes que 
necesitan de una atención inme-
diata? ¿Por qué no se destina un 
mayor número de sanitarios con 
el fin de que puedan trabajar en 
las mejores condiciones posibles 

y por lo tanto con los resultados 
más alentadores para todos? 
¿Por qué no se aplican solucio-
nes ante la demanda de una 
población que aumenta consi-
derablemente con la presencia 
de anglosajones y latinoamerica-
nos en toda la Comarca? ¿Has-
ta cuando estas condiciones tan 
lamentables para los enfermos 
que han abonado sus respecti-
vas cuotas a la Seguridad Social, 
en la mayoría de casos, durante 
años y años?

CITAS PARA DENTRO
DE SEIS MESES

P.B, tiene un problema en las 
mandíbulas. Decide ir al médico 
para que le hagan unas radiogra-
fías. En el centro de salud donde 
acude le dan cita para noviem-
bre, es decir si estamos en junio, 
tendrá que esperar nada me-
nos que seis meses. Deberá ser 
buena chica y sufrir en silencio 
un continuo rechinar de dientes 
por las noches que llega inclu-
so a producirle bloqueos en sus 
mandíbulas. Ante su lógica pre-
ocupación y el panorama que 
se le avecina, decide recurrir a la 
medicina privada. La radiografía 
panorámica de su boca se rea-
liza de inmediato, le cuesta 70 
euros, el diagnóstico es benig-
no y está ya más tranquila, pero 
se pregunta: ¿Y la persona que 
no tiene dinero, que hace? En 
cambio, ella como millones de 
personas paga religiosamente su 
cuota en la Seguridad Social, una 
seguridad que demasiadas ve-
ces no funciona como tal y que 
obliga a muchos contribuyentes 
a desembolsar por dos veces su 
dinero cuando quiere dar una 
pronta solución a un problema 
de salud.   

Pero si el problema de las lis-
tas de espera se eterniza sin que 
nada ni nadie le haga frente, el 
malestar entre los profesionales 
de la medicina es algo palpable 
y que posiblemente vaya en 
aumento en los próximos años, 
si no cambian las cosas. Cen-
tenares de médicos, cirujanos, 
enfermeras/os y anestesistas 
sufren de constantes crisis estre-
santes y periódicas depresiones 
ante las condiciones laborales 
que en muchos casos convier-

Una cita para realizar 
una radiografía bucal 
se da para dentro 
de seis meses, en la 
medicina privada y 
por setenta euros 
es inmediata.

Puerta de acceso a las dependencias del área de urgencias.
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ten una profesión vocacional en 
una especie de combate. Hay 
poco tiempo para comer y los 
descansos resultan insuficientes 
ante un ritmo frenético de tra-
bajo con consultas masificadas a 
diario. Las populares Terapias de 
la Risa, han sido un filón para los 
terapeutas que las han puesto 
en marcha y a las que han acu-
dido millares de profesionales de 
la medicina para soltar tensio-
nes, relajar músculos y proseguir 
con la desenfrenada tarea de 
restaurar la salud, una salud que 
paradójicamente ellos mismos 
pierden de forma continua.

Y a propósito de terapias, de-
cir que Angie Buxton King, se ha 
convertido en la primera sana-
dora contratada en un hospital 
del Servicio Nacional de la Sa-
lud británico. Ella ha escrito un 
libro editado recientemente en 
España con el título “La sanado-
ra de la Seguridad Social”. En la 
actualidad Buxton, que perdió a 
un hijo a causa de una leucemia, 
dirige el equipo de terapias com-
plementarias (el concepto de sa-
nador está bastante extendido 
en el Reino Unido y se aplica a 
terapeutas que trabajan sobre el 
campo energético) del Servicio 
de Oncología en el University 

College Hospital de Londres y ha 
creado una organización bené-
fica en memoria de su hijo para 
enviar sanadores a cualquier 
hospital dentro y fuera del rei-
no Unido. Esta institución lleva 
como nombre The Sam Buxton 
Sunflower Healing Trust (www.
cancertherapies.org.uk/)   

LA CIBERCONDRÍA ARRASA
Pero si las Urgencias del hos-

pital de Elda sufren cada vez 
más de una visible saturación, es 
también evidente que la socie-
dad actual acude ante cualquier 
síntoma o dolor a los centros sa-
nitarios. La cibercondría o miedo 
a la enfermedad, una sensación 
universal e inherente a la espe-
cie humana, produce numerosas 
consultas a médicos y especialis-
tas que ejercen un papel social 
semejante al del brujo en la tribu 
primitiva. 

Según el doctor Eduardo Gar-
cía Camba, Jefe de Psquiatría 
del hospital de La Princesa, de 
Madrid,  “entre un 4 y un 6%* 
de las personas que presentan 
tendencias hipocondríacas sue-
len consultar periódicamente a 
diversos especialistas dentro del 
ámbito de la atención primaria, 
son pacientes que arrastran un 
gran sufrimiento y que resultan 
muy frustrantes para los sani-
tarios porque nunca acaban de 
estar satisfechos. El hipocon-
dríaco demanda de una serie de 
pruebas y análisis ante el temor 
de que algo grave le ocurre, sin 
embargo el hipocondríaco no 
consulta al psiquiatra”. 

Mientras que la ciencia avanza 
como nunca jamás lo ha hecho 
en la historia de la humanidad 
y en Europa se practica una 
medicina igual o mejor que en 
Estados Unidos, la burocracia y 
la falta de una mayor dotación 
de médicos y ats en los centros 
de salud y hospitales, ralentiza 
la asistencia sanitaria en la po-
blación. Mientras esto sucede, 
las universidades siguen “pro-
duciendo” millares de nuevos 
galenos que esperan anhelantes 
su oportunidad laboral. ¿Alguien 
me puede explicar que es lo que 
pasa aquí? ■  

* El País Semanal. Mayka Sánchez.

Familiares de enfermos en el vestíbulo de entrada a la sala de urgencias.

El servicio de urgencias del Hospital de Elda, actualmente colapsado por el incre-
mento de la población.
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JOSÉ TOMÁS RICO
Estudiante

"Mi gran ilusión es representar 
a España en natación"

Fui a hacer esta entrevista pensando, “ya veremos que juego me puede dar una persona tan joven -solo tiene catorce 
años- porque a esa edad, en puertas de la adolescencia, suelen ser tímidos e inseguros”. Pero me llevé una gran sorpresa. 
Cuando entré en su casa, donde estaban su padre y su madre que me recibieron muy amablemente, volví a pensar. “como 
estén sus padres delante y todos quieran hablar me lo van a poner muy difícil, porque el chaval se bloqueará y no me va 
a contestar libremente las preguntas, sino que va estar mirando a sus padres a ver que les parece lo que me va diciendo”. 
Pues nada de eso. Me encontré un joven decidido que respondió a todas mis preguntas estando sus padres delante, no 
los miró para contestar, y cuando su madre quiso puntualizar alguna pregunta -muy pocas veces- él le dijo amablemente: 
“mamá, que ponga lo que yo digo”. Entonces pensé: está seguro en estos momentos de lo que hace, tiene determinación 
y le gusta, por lo tanto, si no desfallece en su intento, podrá llegar a lo más alto como nadador, y eso será un gran éxito 
porque los que conocemos el mundo de la natación, aunque sea como espectadores y aficionados, sabemos que es un 
deporte muy sacrificado y duro. Se tiene que entrenar muchísimas horas si quieres estar arriba con la élite.

Pregunta.- ¿Qué estás estu-
diando?

Respuesta.- Segundo de la 
ESO.

P.- ¿Dónde estás estudiando?
R.- Estoy estudiando en el 

complejo educativo de Cheste.
P.-¿ Y eso por qué?
R.- Tengo una beca de estu-

dios por ser nadador.
P.- ¿Siendo nadador ya puedes 

entrar a estudiar a Cheste?
R.- No es así, es un poco más 

complicado. Para entrar nece-
sitas tener buenos tiempos en 
natación.

P.- ¿Explícame un poco esto 
de los tiempos?

R.- Pues es el tiempo que ha-
cemos en competición nadando, 
las marcas, lo que hace que se fi-
jen en ti y te propongan estudiar 
en este centro.

P.- ¿Y a ti como te lo propu-
sieron?

R.- Seleccionaron a las me-
jores marcas de la Comunidad 
Valenciana, y me llamaron para 
hacer unas pruebas, por cierto, 
como esas fechas eran fiestas de 

Moros y Cristianos en Petrer no 
fui para hacerlas, pero más tarde 
me comunicaron que aunque no 
había ido a hacer las pruebas, si 
quería ir, podía hacerlo por los 
tiempos que tenía acreditados 
en competiciones oficiales. Y de-

cidimos en casa que era lo mejor 
que podía hacer.

P.- ¿Te arrepientes de estar 
allí?

R.- No para nada. Estoy es-
tudiando y entrenando, estoy a 
gusto.

P.- ¿Tus padres, si no te gus-
tara, te harían fuerza para que te 
quedaras?

R.- Me imagino que me pre-
guntarían el porqué, y me ha-
rían reflexionar por si fuera una 
tontería. Pero si no estuviera a 

Paqui Martínez

José Tomás, realiza estudios de ESO y se entrena como nadador en la escuela deportiva de Cheste.
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gusto, seguro que estaría ya es-
tudiando aquí.

P.- ¿Hay más gente de Petrer 
estudiando allí?

R.- De natación solo estoy yo, 
pero hay de otras modalidades 
deportivas, por ejemplo de balo-
nmano hay bastantes.

P.- ¿Entonces cuando estás en 
Cheste estás con los de Petrer?

R.- Normalmente no. No es 
porque no sean amigos, sino 
porque normalmente estoy con 
los de natación o con otra gen-
te.

P.- ¿Tienes muchos amigos 
allí?

R.- Sí, tengo muchos, y lo que 
más me gusta de todo es que son 
de distintas poblaciones y eso 
enriquece mucho.

P.- ¿Es duro estudiar allí?
R.- Creo que como en todos 

los sitios. Si no te esfuerzas, no 
apruebas.

P.- ¿Pero vosotros también 
entrenáis?

R.- Sí, aunque se puede llevar 
todo porque lo tienen muy bien 
programado para que se puedan 
hacer todas las actividades y no 
estemos agobiados.  

P.- ¿Habrá gente que se lo 
deje?

R.- Sí, pero creo yo que es por 
otros motivos, no porque no se 
pueda hacer.

P.- ¿Cuando te vas allí, extra-
ñas a tus padres?

R.- Al principio fue lo peor, 
los notaba a faltar, pero con el 
tiempo te acostumbras. Tengo 
que decir que me ha venido bien 
irme, porque me están enseñan-
do a administrar mi tiempo mejor, 
aquí mi madre se pasaba la vida 
diciéndome que estudiara, que 
hiciese los deberes y cosas así, en 
Cheste lo llevan todo programa-
do, hasta las horas de estudio.

P.-¿Cuéntame como es un día 
normal para ti en el Centro Edu-
cativo de Cheste?

R.- Nos levantamos a las seis 
y media, nos lavamos, desayu-
namos, y a las ocho es el primer 
entrenamiento, dura dos horas. 
A las diez empezamos las clases 
hasta las dos y media. Comemos 
y de cuatro menos cuarto a cin-
co menos cuarto tenemos una 
hora de estudio. De cinco menos 
cuarto a seis volvemos a entre-

nar, después otra vez tenemos 
estudio, o deberes hasta la hora 
de cenar. Cuando se termina de 
cenar puedes ver la tele o estar 
con los amigos un rato, hasta las 
diez y media que nos acostamos, 
se cierra la luz a las once de la 
noche y a dormir.

P.-¿En las horas de estudio 
hay profesores con vosotros?

R.- Sí, para que preguntemos 
las dudas que tenemos, y tam-
bién para que no nos pongamos 
a hablar.

P.- ¿El colegio te lo proporcio-
na todo?

R.- Sí, lo que necesitamos. Por 
ejemplo, suspendí una asignatura 
y el profesor me ayudó a estudiar 
para poderla recuperar. Aquí mis 
padres tendrían que haberme 
buscado un profesor particular y 
eso conlleva un gasto que al es-
tar estudiando allí no tienen.

P.- ¿Para seguir estudiando 
tienes que aprobarlo todo?

R.- Lo que te exigen es justo. 
Ellos te pagan los estudios pero 
tú tienes que rendir tanto en 
ellos como en tu entrenamiento, 
Es lo justo.

P.- ¿Qué especialidades de-
portivas hay?

R.- Muchas, no hay que olvi-
dar que Cheste es un Complejo 

Educativo de ESO y Bachillerato 
con programas del plan de espe-
cialización deportiva ( natación, 
ajedrez, triatlón, judo, voleibol, 
baloncesto, balonmano...)

P.-¿Cómo son los profesores?
R.- Creo que como en todos 

los institutos. 
P.- ¿Y tus entrenadores?
R.- Son muy buenos, pero no 

mejores que los que he tenido 
y tengo aquí. Todos son muy 
profesionales y quieren lo mejor 
para mí.

P.- ¿Cómo se llama el entre-
nador de Cheste?

R.- Javier, es bueno enseñando 
y tiene mucha paciencia con no-
sotros porque no todos los días 
tenemos las mismas ganas.

P.- ¿Y en Petrer quien te en-
trena?

R.- Me entrena Fátima, una 
gran nadadora y muy buena en-
trenadora.

P.- ¿Dónde entrenas mejor allí 
o a aquí?

R.- Allí entreno más días, por-
que estoy toda la semana, pero 

aquí cuando voy lo sábados tam-
bién entreno muy bien. Como 
he dicho, Fátima lo hace bien. 
Pero es que todo lo que estoy 
haciendo en natación se lo debo 
a todos los entrenadores que 
he tenido durante mi trayecto-
ria como nadador: empezando 
por el que me enseñó a nadar 
siendo un niño de tres años has-
ta hoy en día, pero sobre todo 
le debo al Centro Natación de 
Petrer estar hoy en día haciendo 
esto que me gusta mucho, que 
es la natación, porque sin ellos 
yo no estaría en Cheste. Así que 
doy las gracias a todos mis en-
trenadores, tanto a Eloy, como a 
Busqui, pero sobre todo a Santi 
y Fátima, que han sido para mí 
muy importantes en estos últi-
mos años, que son los que han 
contado más directamente para 
estar aquí.

P.- ¿Es duro entrenar?
R.- Me imagino que será duro 

entrenar cualquier deporte, pero 
la natación es un deporte muy 
exigente.

P.- ¿Por qué?
R.- Empezamos por decir que 

la natación es un deporte solita-
rio, estás entrenado tu solo, no 
hablas con nadie, estás dando 
vueltas a la piscina solo tú y tus 

“Soy una persona 
competitiva”.

En el momento de lanzarse al agua en uno de los entrenamientos diarios.
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pensamientos. Digo esto porque 
mientras te entrenas te comes 
mucho la bola. A parte de eso, 
si no entrenas bien, no rindes, a 
lo mejor tienes una competición 

de natación y estás entrenando 
todo el mes para poder sacarte 
unos tiempos buenos y mejorar 
tus marcas y, por el motivo que 
sea, no entrenas dos días la se-
mana que tienes la competición, 
y has perdido prácticamente 
todo el entrenamiento que has 
hecho para esa prueba. Con 
esto quiero explicar lo exigente 
que es la natación. Te tiene que 
gustar mucho para continuar en 

este deporte. Y a mí me gusta, 
espero no defraudar en mis ex-
pectativas de futuro. Yo soy una 
persona muy competitiva.

De momento, y si todo va 
bien, quiero terminar la ESO. 
Ver, si puedo, porque me han 
dicho que el bachiller es duro 
aquí, estudiar en este centro 
hasta que termine el bachiller. 
Más tarde, no me lo he plan-
teado, pero también hay cen-
tros de tecnificación superiores 
como el Centro de Tecnifica-
ción de la Fundación Deportiva 
Municipal de Valencia que esta 
en el Complejo Deportivo “La 
Petxina”. Allí también tienen 
residencia como la que estoy 
en estos momentos. Pero por 
ahora solo me centro en lo que 
estoy haciendo ahora mismo, 
este curso.

P.- ¿Te gustan otros deportes?
R.- El que es deportista le gus-

tan casi todos, sobre todo prac-
ticarlos, pero los que más me 
gustan son el fútbol, el tenis, y 
el ciclismo.

P.- ¿Dónde te gustaría llegar 
en esto de la natación?

R.- A representar a España y a 
mi pueblo, Petrer, en unos euro-
peos y en unos mundiales. Ahora, 
por ejemplo, me gustaría quedar-
me entre los tres primeros en el 
próximo campeonato de España.

P.- ¿Crees que podrás lograrlo?
R.- Ya te he explicado lo exi-

gente que es, yo por el momento 
tengo mucha ilusión, voy mejo-
rando mis tiempos. Tengo que 
tener paciencia, trabajar mucho. 
Espero sinceramente poder, al 
menos, representar a mi club de 
natación, como lo estoy hacien-

do en estos momentos, y poder 
mejorar día a día.

P.- ¿Hablas del club de Nata-
ción Petrer con mucho cariño?

R.- Me encanta estar allí, por-
que aparte de entrenar, están mis 
amigos y lo paso bien.

P.- ¿Cuál es la competición 
que recuerdas con más cariño?

R.- En los últimos campeona-
tos de España de mi categoría 
que me quedé sexto en la final 
de 50m. Crol. Me vine muy ilu-
sionado porque sé lo que cuesta 
llegar ahí.

P.- ¿Cuántos metros haces na-
dando al día en entrenamientos?

R.- En la piscina de 25 metros, 
hacemos unos seis mil metros y 
ahora en la de cincuenta hace-
mos unos cinco mil metros.

P.- ¿Qué cansa más una pisci-
na de 50m.?

R.- Sí, no ves que en la de 25m 
nos impulsamos tres veces de la pa-
red, eso hace que descanses más.

P.- ¿Quién es tu nadador fa-
vorito?

R.- Para mi Sergio Cáceres, es 
muy buen nadador y mejor per-
sona.

P.- ¿Tus padres te acompañan 
a las competiciones?

R.- Sí, a todas, y se han hecho 
unos aficionados a los campeona-
tos de natación. Cuando los hacen 
por la televisión les gusta verlos.

P.- ¿Qué modalidad de nata-
ción no te gusta nadar?

R.- Yo entiendo que tenemos 
que entrenar todos los estilos de 
natación, pero reconozco que lo 
que menos me gusta en estos 
momentos es el estilo de maripo-
sa, porque tienes que tener muy 
buena técnica y es muy dura de 
nadar.

P.- ¿Cuál es el día de la sema-
na que más te gusta?

R.- El viernes, porque es cuan-
do vengo a casa.

P.- ¿Te consideras una perso-
na feliz?

R.- Por ahora sí. ■

“Cuesta estar fuera 
de casa a mi edad”.

“Me gustaría 
quedarme entre los 
tres primero en el 
próximo campeonato 
de España”

En un momento del entrenamiento.
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YERBABUENA
PASCUAL Y LAS AMAS DE CASA

La portada de El Carrer del primero de Junio, ¿la recuerdan?, 
Pascual saludando a un nutrido grupo todo mujeres-fans enfervo-
rizadas, manifestando su incontrolada alegría por la victoria elec-
toral que llevaría al PP a la alcaldía. Él aparece satisfecho pero… 
un tanto preocupado. Y es que no había para menos: satisfecho 
por la victoria, preocupado porque… tantas mujeres confiando 
en él… tendrá que tenerlas muy en cuenta en su quehacer de 
administrar.

A propósito de administrar, nos viene a la memoria el gran enfa-
do que aun perdura en la ciudadanía por lo muy mal que los ante-
riores se comportaron con el tema de la basura. Porque no se nos 
olvida que desde el año pasado estamos pagando su recogida por 
duplicado, y además, parece que está bastante demostrado que 
Fobesa, la empresa encargada del servicio, se pasa por el forro de 
sus caprichos el estricto cumplimiento del pliego de condiciones y 
así los lícitos beneficios de su actividad aumentan… ilícitamente.

Aquí tenemos una buena prueba para el nuevo administrador 
de nuestros recursos, ¿va a revisar las condiciones del contrato 
con Fobesa y exigirle el abono de las cantidades correspondientes 
a servicios que debe prestar y no ha prestado, que a su vez tendrá 
que resarcirnos a nosotros, los contribuyentes? Si no es así, las di-
ferencias entre los anteriores y los nuevos serán de formas, estilos, 
maneras… pero, en sustancia, habremos ganado poco.

Pascual desde la oposición nunca dijo que no debía de cobrarse 
por dos veces la tasa, eso es verdad, pero habló de reducirla de-
jándola en 30 ó 35 euros, si no recuerdo mal. Si a esta rebaja le su-
mamos las devoluciones por no servicios a las que me refería an-
tes, creo que para el 2007 esta injusta tasa, o no tendríamos que 
pagarla o sería muy poco lo que nos faltaría para completarla.

Yo soy del criterio que lo correcto, justo y equitativo, es derogarla 
y abonarnos a todos los contribuyentes lo que nos hicieron pagar 
indebidamente los anteriores mandatarios porque de lo contrario 
las amas de casa y los que no estamos por la labor de ser sacrista-
nes de amen en una democracia no vamos a conformarnos.

Tantas mujeres en la foto… A mi parecer, no fue la mejor ima-
gen que podría habernos ofrecido de Pascual El Carrer semanal.

JR.

DE LA ZECA A LA MECA

DE MÍ A TÚ
Nombre  Francisco Javier 

Martínez Sánchez 
Edad  46 años
Lugar de nacimiento  

Lorca (Murcia)
Realizó estudios de técnico 

especialista en máquinas y 
herramientas. Al año siguien-
te se desplaza a Alicante don-
de consigue su primer puesto 
de trabajo como mecánico de 
mantenimiento de la empresa 
Biasiotto España. En la actua-
lidad ejerce su puesto anterior y el de encargado en dicha  empresa.

Juega al fútbol, boleibol y tenis, actualmente es jugador y delegado 
de fútbol sala en el Ferrelda Petrer, también practica frontenis.

Noche o día: día.
Estación del año: invierno.
Una película: “El fugitivo”.
Un libro: El Conde de Montecristo.
Mi paisaje preferido: el mar. 
No soporto: la falsedad.
Tiempo libre: deporte y si queda tiempo sofá.
Un día inolvidable: el nacimiento de mis hijas, Alicia y Lorena.
Un sueño a realizar: ser millonario.
Le temo a: todo lo malo para mí y los que me rodean.
Cuando era pequeño quería ser: futbolista, como la mayoría de 

los niños.
Tres cosas de Petrer que te gustaría cambiar: carril para bicicletas y 

patines, comedor en todos los colegios y el mayor control posible de 
las obras.

Tres cosas que sí le gustan: los parques de el Campet, el 9 de 
octubre y Caprala.

Qué proyecto realizaría: parking subterráneos y pista cubierta de 
atletismo.

Fiestas de moros y cristianos o salida vacacional: salida vaca-
cional.

Prensa, radio o TV de la localidad para estar al día: prensa.
No podrías vivir sin: mi familia y la cervecita con los amigos.
Cuales son tus Dioses: creo que el mismo de todos.
Signo zodiacal: leo.
Color preferido: azul
Comida que más te gusta: la paella  
Bebida preferida: la cerveza 

Clara Mª Alba.

La decisión de poner en funciona-
miento cuanto antes a todas las delega-
ciones municipales es una buena medi-
da. Las vacaciones están a la vuelta de 
la esquina y antes de que los concejales 
las tomen todo tiene que estar diseñado 

para comenzar el nuevo curso político. Por eso el alcalde, Pas-
cual Díaz, está forzando la marcha para que la legislatura arran-
que al ritmo adecuado con el fin de que se vayan cumpliendo 
los objetivos. Los últimos ocho años han dejado muchas cosas 
por hacer y ahora hay que ganar el tiempo perdido. 

SI

Las motocicletas con escape 
libre siguen siendo, desgracia-
damente, un verdadero azote 
durante los meses de verano. 
El ruido estridente e insoporta-
ble procedente de este tipo de 

motos y que durante esta época del año soportamos las 24 
horas del día, se merece una sanción y un control exhaustivo. 
En Petrer ya sufrimos el ruido incesante de la autovía Madrid 
Alicante, que se escucha en gran parte del casco urbano y 
también en diversas partidas rurales del término municipal. Es 
necesario reducir la contaminación acústica de la población 
por el bien de la calidad de vida de los ciudadanos. La instala-
ción de las barreras antirruídos junto a la autovía es más labo-
rioso pero eliminar los escapes libres es mucho más sencillo. 
Solamente hay que hacer cumplir la normativa.

NO
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El municipio es el conjunto de concejales y 
en representación de todos ellos el Alcalde, 
elegidos libremente por los vecinos, para que 
nos representen y nos ayuden en una mejor 
convivencia entre todos, porque todos so-
mos iguales ante la ley. En las elecciones que 
acabamos de celebrar así nos lo han dicho.

Los vecinos somos todos y cada una de las 
personas de Petrel, que pagan sus impues-
tos a estos Señores Concejales, para que nos 
ayuden a vivir en paz y armonía, de la mejor 
manera posible. Todos los vecinos, sin sal-
tarse nadie, hacemos eso y por eso somos 
iguales ante la ley. Por eso hemos cambiado 
de Alcalde y Concejales.

El Municipio NO PUEDE favorecer a unos 
vecinos, perjudicando a otros. Ni a uno sólo 
de los vecinos. Ha de limitarse a coger las pro-
puestas y demandas de todos y como buen 
“árbitro” intentar que las distintas partes se 
entiendan. Siempre por las buenas. NUNCA 
con imposición, ni con leyes que puedan ha-
cer valer su criterio. Eso dice el Estado de De-
recho que vivimos. Eso es la democracia, en 
que dicen que vivimos. Es lo que deben hacer 
los Concejales que hemos elegido: AYUDAR: 
SÍ. IMPONER: NO.

El Municipio NO PUEDE, ni legal, ni mo-
ralmente, decir: vecinos, quiero hacer un 

pueblo bonito, para que lo disfrutemos to-
dos, menos unos cuantos a los que les voy 
a requisar sus casas, sus propiedades, sus 
recuerdos y sus vidas, para que todos los 
demás disfrutemos. Todos, menos ellos. Y 
si voluntariamente no nos lo dan, se lo qui-
taremos por ley, como castigo, porque son 
unos malvados egoístas que no quieren que 
el pueblo, que somos nosotros, sea feliz y se 
benefi cie. Además, para que se den cuen-
ta de lo generosos que somos, les vamos a 
dar un pisito nuevo, más pequeñito, bueno 
para sus necesidades actuales, y además, un 
poco de dinerito, no mucho, porque aunque 
los precios del suelo han subido mucho y los 
promotores se están forrando, el Municipio 
no puede pagar esas barbaridades y les dará 
lo que pueda por el terreno. ¿Qué más quie-
ren estos egoístas insolidarios?.

Si los Concejales de los Partidos Políticos, 
sean del PSOE, PP o EU, o de los colores 
blanco, rojo o verde, no se dan por enterados 
de lo que pasa y antes o después de votar no 
actúan como deben hacerlo, ¿para qué que-
remos votar?, ¿para qué nos sirve?. Si aún no 
ha manifestado ninguno de ellos claramente 
que estos vecinos, que solicitan lo suyo, son 
iguales que ellos, que todos nosotros, ante la 
ley, ¿para qué queremos cambiar ni votar?. 
Porque el que actúa así tiene claro que todas 
las personas de Petrel, que los vecinos, no 
somos iguales ante la ley. O, cuanto menos, 

esa ley no sirve en Petrel. Ni esa ley, ni la ley 
de Dios, ni la del hombre. Ellos, esos vecinos, 
insolidarios y que se quejan, son un poco 
egoístas y nosotros somos muchos. ¿Por qué 
tenemos que escucharles?, nos decían los 
Concejales. Pues aunque fuese uno sólo y 
reclamase lo suyo, nadie podría quitárselo a 
la fuerza. NADIE.

Aunque yo, particularmente, no esté de 
acuerdo con el Proyecto del PRI y me gus-
tarían más zonas verdes, ¿por qué no se 
puede proyectar el PRI de manera que los 
propietarios conserven sus propiedades?. Se 
pueden hacer cuantos Proyectos se crean 
necesarios hasta que todas las partes se en-

tiendan. Pero no se puede echar de su casa 
y de su propiedad a ningún vecino para que 
los demás estén  más a gusto, haya más co-
mercios o esa parte del pueblo esté  más bo-
nita. Y encima denigrarles diciéndoles que 
son insolidarios y egoístas y muchas cosas 
más. ¿Por qué no se puede remodelar la 
zona centro sin tocar sus propiedades?. Se 
intenta salvar un pasadizo y no sé cuanto 
más de la Guerra Civil. ¿Por qué esto lo que-
remos conservar y a los vecinos les privamos 
de sus derechos a la fuerza?

No logro entender nada. Que alguien me 
lo explique, por favor. ■

El municipio y los vecinos

“Se intenta salvar un 
pasadizo de la Guerra Civil y 
privamos de sus derechos a la 
fuerza a unos pocos vecinos.”

“¿Por qué no se puede 
proyectar el PRI de manera 
que los propietarios 
conserven sus propiedades.”

Hortensia García
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MERCEDES
Mercedes Amat Poveda, murió de forma na-

tural el pasado viernes 1 de junio a las once y 
cuarto de la mañana en su domicilio de la calle 
Leopoldo Pardines, rodeada de toda su fami-
lia. Solo le faltaban nueve días para cumplir 96 
años, pero su salud se fue debilitando una se-
mana antes de ese primero de junio, un mes en 
donde el solsticio de verano irrumpe con fuerza 
llenándolo todo de luz. Y justo en este tiem-
po es cuando Mercedes se ha ido, pletórica de 
claridad y de paz. Su última salida la hizo para 
presenciar el desfile infantil de los moros y cris-
tianos en donde participaban dos de sus cuatro 
bisnietos. Muchos conocidos la piropearon por 
su porte, todavía esbelto, y su elegante indu-
mentaria, de la que su hija Mercedes, ha sido 
en estos últimos años, la principal artífice.   

Hablar de esta amiga, entrañable y que-
rida, es hablar de l´Alaix, ese bellisimo paraje 
recóndito y casi secreto en el corazón de Catí, 
en donde creció rodeada de una naturaleza vir-
gen. Hablar de Mercedes es contar 
algunas de sus alegrías y sinsabo-
res como cuando fue devuelta al 
hogar paterno tras ser educada en 
casa de unos tíos que no tenían 
hijos. Un momento duro pero que 
ella supo afrontar con coraje. Y es 
hablar de sus años de adolescencia 
y juventud, de su primer y único 
amor, Ernesto Quiles Pérez, con el 
que se casó un 24 de diciembre, la 
mejor noche buena de su vida, ha 
contado muchas veces. Y también 
es hablar de los duros años de la 
guerra, cuando el esposo marchó 
al frente mientras iba creciendo su 
primogénito, de nombre también Ernesto. Y es 
hablar del fallecimiento de su marido, cuando 
solo contaba con 53 años de edad, un golpe 
duro y traicionero, pero que sin embargo Mer-
cedes supo encajar con la fortaleza que la ca-
racterizó a lo largo de su existencia. Hablar de 
esta mujer es hablar de su paso por Calzados 
Luvi, esa gran escuela del oficio zapatero para 
varias generaciones de petrerenses que tuvo 
un injusto final. Y es hablar también de su gran 
habilidad para confeccionar fajas y corsés, una 
actividad que años después tuvo continuidad 
en su hija, quién abrió las puertas de la primera 
tienda de ropa interior femenina en el Carrer 
Nou. Una idea y un proyecto que llegaron de 
la mano de Mercedes, una mujer con clarivi-
dencia, extrovertida, abierta, generosa, tenaz, 
simpática, locuaz, gran comunicadora. Le gus-

taba relatar historias, contar vivencias, expresar 
sentimientos, participar y compartir. Su con-
versación rompía el hielo en cualquier lugar y 
momento e inmediatamente creaba un clima 
distendido. Y seguir hablando de Mercedes es 
por encima de todo hablar de sus tremendas 
ganas de vivir y de su alegría, porque ella era 
siempre la primera en apuntarse a una fiesta y 
en ponerse un disfraz y ¡cómo no! en participar 
en les Carasses. La última vez lo hizo con ese 
garbo que la caracterizaba y con más de no-
venta años. Ella era una más de la “cuadrella”, 
no le importaba su edad cronológica, vivía el 
momento y lo disfrutaba al cien por cien. En la 
plaza de baix bailaba la peculiar danza como 

una quinceañera y cuando sus fuerzas flaquea-
ban ella misma se animaba a seguir y nos de-
cía “anem a pegar una altra volta, no hay que 
para, ya mos pararen pa sempre despues, ara 
hay que aprofitar...”

Hablar de Mercedes es contar vivencias, 
historias, anécdotas... Como cuando mató 
una serpiente tirándole agua fuerte a los ojos, 
estando ella sola y sin ningún tipo de temor. 
Hablar de esta mujer de precioso pelo blanco 
como la nieve, que se recuperó en un tiempo 
record de una operación de implante de ca-
dera (y más tarde de una segunda operación 
similar) dejando sorprendidos a los propios ci-
rujanos que la trataron, es hablar de una mu-
jer que llegó a ser bisabuela manteniendo un 
espíritu joven y un sentido de la vida basado 
en el optimismo.  

En su casa de campo construida a mediados 
de la década de los años cincuenta situada cerca 
de la desaparecida bassa de Perico, como ella 
la llamaba, fue donde yo la conocí un 29 de ju-
nio de 1981, ella tenía setenta años y en aquel 
tiempo realizaba todo tipo de trabajos en su pe-
queño terreno plantado de olivos, almendros, 
árboles frutales y alguna hortaliza. Pero si con 
las tareas del campo disfrutaba, también lo hacía 
confeccionando espléndidos trabajos de gan-
chillo que solía regalar a familiares y amistades. 
Hasta poco antes de cumplir los noventa años 
ella junto a su hija Mercedes, recogían la almen-
dra. Cuando su vista comenzó a fallar, todavía 
se entretenía partiendo una parte de la peque-
ña cosecha al mismo tiempo que iba relatando 
acontecimientos de su vida. Cualquier narración 
tenía su lado positivo, su moraleja particular y 
la nota de humor era como un condimento que 
ella añadía y que endulzaba el transcurrir de las 
horas de cualquier tarde de verano. Aquellas 

entretenidas y curiosas memorias 
eran interrumpidas por ella misma 
con esta frase que refleja su vita-
lidad y su gran sentido del humor  
“Merceditas, filla, sacamos algo pa 
menxar i beure, que de tan de par-
la a una li entra desmay”.   

Pero si su amor a la naturaleza 
era evidente todavía lo era más el 
que sintió por los animales. En la 
última década cuidó de Trul una 
especie de caniche grande al que 
adoraba. El color blanco del pe-
queño perrillo era idéntico al tono 
de su cabello por lo que solía decir 
“si pareix el meu fill, hasta tenim 

el mateix color de moño...”
Periódicamente solía visitar a los vecinos de 

su casa de campo con Trul prendido a su co-
rrea, Mercedes y su perrillo, que falleció hace 
un par de años, dejaban siempre un buen re-
cuerdo tras su paso.     

Pero no quiero finalizar este homenaje pós-
tumo con tristeza. A ella no le gustaría porque 
siempre nos transmitió que el buen humor y la 
sonrisa son una especie de salvoconducto para 
transitar mejor por el Camino de la Vida. Con 
su peculiar maestría ella sembró en todos no-
sotros una semilla. Ahora, en plena época de 
maduración, debe dar sus frutos y estoy segura 
que la cosecha va a ser magnífica. Descansa 
en paz, Mercedes, mi joven y vieja amiga. Y 
dónde quiera que estés recibe un gran abrazo 
de amor infinito. ■

Mercedes Amat, a la edad de 83 años, junto a su perrillo Trul, en su casa de campo, 
un 24 de septiembre de 1994. 

Concha Romero
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El partido socialista de Petrer tendría que 
hacer una profunda reflexión de esta tercera 
derrota electoral. Desde las elecciones mu-
nicipales del 99 que su declive ha sido cons-
tante, de diez concejales pasó a siete y en las 
siguientes y las últimas no ha podido pasar 
de cinco. Y en todas ellas con menos vo-
tos que IU, si exceptuamos las pasadas pero 
que, incluso, de no haberse presentado el 
Bloc Nacionalista, habría quedado segura-
mente como la fuerza menos votada.

Estos resultados locales no guardan re-
lación comparativa con los autonómicos o 
generales y ello, entre otros factores, nos 
inclina a pensar que las sucesivas ejecuti-
vas locales no han sabido “tomar el pul-
so” a su demarcación ni tampoco acertar 
hacia donde se debían dirigir sus intereses 
políticos. Lo que podríamos denominar la 
vieja guardia socialista, sucesora de Vicente 
Maestre, ha estado marcando sus análisis 
y fórmulas desde 1995 produciendo una 
pérdida de entusiasmo en el simpatizante 
voto socialista que ha tenido fácil inclinar-
se hacia un alcalde también de izquierdas 
y además con desarrolladas condiciones 
humanas para la proximidad como ha sido 
José Antonio Hidalgo.

En 2003 se quiso dar la imagen de un par-
tido renovado, con otros aires y se eligió a 
Vicente Brotóns como cabeza de lista. Tam-
poco fue un acierto, sobre todo porque en 
el interior del partido continuaba mandan-
do la misma corriente, cambiar a Freire por 
Esteban en la Secretaría General era en la 
práctica dejarlo todo como estaba; y porque 
Vicent era un hombre más nacionalista que 
socialista, lo que no ayudó a dar suficien-
te credibilidad como para poder superar el 
enorme daño electoral que supuso perder la 
alcaldía en las anteriores elecciones del 95. 

Acumularon más errores, como considerar 
principal enemigo electoral al PP y no a IU 
con la alcaldía y prefirieron mantenerse en 
la oposición con una estrategia de “desgas-
te” al poder poco convincente que no llevó 
a ninguna parte. En esta época dio inicio la 
primera parálisis de actuación municipal sin 
ser capaces de aprovecharla aliándose con 
el PP para desembocar, a su tiempo, en una 
moción de censura que arrebatara la Alcal-
día a Hidalgo. Es posible que esta fórmula 
hubiese llevado al PP a ganar las elecciones 
de 2003, como al final ocurrió, pero no es 
menos probable que el PSOE habría supera-
do en votos y concejales a IU, recuperando 
así el puesto que sociológicamente le corres-
pondía en su electorado local y estando en 
una posición realista para discutir la Alcaldía 
en 2007. Perdieron cuatro años. Durante el 
periodo 2003/2007 su acción política no fue 
nada buena por indefinida, sin criterio ni vi-
sión de lo que más podía convenirles, hasta 
que al fin, decidieron cambiar la ejecutiva y 
colocar al frente de ella a Lencina, persona 
joven y prudente (casi una contradicción) 
que ni supo plantear una posición dura con 
IU que gobernaba en minoría ni supo exi-
gir bastante más de lo que consiguió en el 
desafortunado “Pacto de Progreso”. En el 
fondo ha mantenido el mismo equivocado 
axioma de sus antecesores que partían de 
que la recuperación del partido dependía de 
obstruir al PP y no de evitar el alejamiento 
cada vez más evidente, de muchos votantes 
proclives al socialismo que se estaban incli-
nando por IU. Esos 1.000 votos que Lencina 
quería recuperar, si analiza seriamente los 
resultados, los va a encontrar en un altísimo 
porcentaje en IU.

La firma del “Pacto de Progreso” en 
Mayo de 2005 ya pasado el ecuador de la 

anterior legislatura, no trajo consigo un des-
pegue espectacular de la gestión municipal. 
Aquello era ya un Ayuntamiento cansino, 
sin iniciativas, con una inercia y un no ha-
cer nada que apabullaba. Los concejales de 
IU estaban agotados de no hacer nada y los 
que se integraban del PSOE, bastantes de 
ellos, ya habían demostrado su incapacidad 
gestora y nula visión política. Solamente Pi-
lar Brotóns, quiso dar garra y sentido a su 
concejalía y reactivó Urbanismo y gestionó 
diversos proyectos urbanísticos-medioam-
bientales, pero el lastre era demasiado.

Ahora todos buscan culpables y la cabe-
za de lista, Pilar Brotóns, se está llevando la 
mayor parte de culpa. Otro error: Pilar no 
ha podido hacer más de lo que hizo, es la 
única que ha dado todo lo que tenía que dar 
en el Ayuntamiento y en la campaña aun-
que no ha sido suficiente para el resultado 
que querían los socialistas y así lo reconocen 
muchos petrerenses. El mal está en los otros, 
en los que ni han trabajado ni han sido ca-
paces de analizar en profundidad por qué el 
PSOE en las municipales ha conseguido el 
24,68% de los votos mientas en las auto-
nómicas consiguió un 34,25%, lo contrario 
que IU con un 21,5% en locales y un 7,9% 
en autonómicas.

Lencina no ha hecho mal en dimitir pero 
no hará ningún favor si da por cerrada su 
implicación en los órganos decisorios del 
partido. Ha demostrado decencia política y 
criterio, a los que habría que añadir la expe-
riencia de estos años, valores escasísimos en 
las anteriores ejecutivas locales y por lo tan-
to continua siendo una figura válida para la 
renovación. Ahora es el momento de una 
profunda reflexión que los socialistas locales 
deben a su pueblo y están obligados a llevar 
a efecto. ■

Juan Ramón 
Montesinos 
Máñez

Reflexiones sobre el PSOE
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Al juliol estiuenc comencen les vancances es-
colars, les casetes de camp s’omplin, les plat-
ges esperen impacients als banyistes de cap 
de setmana, s’anuncien les vacances agoste-
res, se celebra sant Jaume i santa Anna i les 
nits de Petrer –també els dies- s’omplin del 
bell, suggestiu i seductor so de les sis cordes: 
la Setmana de la Guitarra. Del 9 al 21 de juliol 
–tretze dies que fan setmana gran- la nostra 
ciutat es converteix en una capital musical 
internacional. Res que envejar-li a qualsevol 
altra del món.

Desenes de grans artistes i mestres de la 
guitarra, quasi un centenar d’estudiants, cur-
sillistes i concursants, centenars –potser al-
gun miler- d’aficionats a la música de més de 
vint nacionalitats distintes a l’espanyola i de 
quasi tot el territori de l’Estat, amb el predo-
mini de la gent de la comarca i de la capital 
–musical-, que és Petrer per dret propi, són 
les xifres humanes d’aquest important event 
musical, cultural i social: la X Setmana de la 
Guitarra.

Un Petrer babèlic que s’entén amb l’esperanto 
de la guitarra

Els carrers de Petrer –sobretot la zona cen-
tre i el barri antic- es plenen de gent jove 
majoritàriament que amb la seua guitarra 
al muscle i parlant una encantadora i feliç-
ment babèlica barreja de llengües ens duen 
un missatge de pau i cultura amb l’idioma de 
la música i fent ús del preciós “dialecte” gui-
tarrístic. Ens els trobem als bars dinant, so-
pant, fent-se’n una. Ens sorprenen als parcs 
i jardins afinant o improvisant assajos. Viuen 
a les seus de comparses i filaes –gràcies a 
l’impagable col·laboració de la Unió de Fes-
tejos,  dels festers- i són els més extraordina-
ris veïns i veïnes a què pot aspirar un poble: 
jóvens, cultes, artistes. Un paisatge humà 
que pren cos de realitat cada cinquanta set-
manes a la vila Petrer.

Són deu anys de Setmana de la Guitarra, 
tot un aniversari per a celebrar. Una decada 
de treball ben fet per part de PIMA-Associa-
ció de Guitarra Clàssica i les àrees de Cultura i 
Joventut de l’Ajuntament de Petrer amb mol-
tes col·laboracions, totes d’agrair, tot i que les 
que vénen d’institucions com l’Institut Valen-
cià de la Música de la Generalitat Valenciana 
i la Diputació Provincial són excessivament 
raquítiques encara. Deu anys de concerts, 

concursos i cursos: els tres pilars sobre els que 
s’assenta la Setmana.

Bons concerts, tres de molt bons
Enguany el programa respon a eixe raona-

ble afany de celebració del desé aniversari: 
13 extraordinaris concerts  en tres escenaris 
–Teatre Cervantes, Centre Cultural i Parc 9 
d’Octubre-, 12 cursos, seminaris i conferèn-
cies amb una participació que superarà el 
centenar d’asssistents i el VI Concurs Inter-
nacional “José Tomàs-Villa de Petrer” en què 
participen concursants des dels 7 o 8 anys 
d’edat i on s’atorguen 10 premis en metàl.lic 
(7.000€), la participació en la gravació d’un 
CD i el contracte per a diveros concerts:  en la 
pròxima Setmana de la Guitarra; per a actuar 
a Elda, Sax, Monòver, Montfort, Novelda, 
Alacant, Elx, Múrcia, Villena; o per a parti-
cipar en la gira de la Universitat d’Alacant;  
o en la de Brasil a Sao Paulo, Porto Alegre, 
Caxias do Sul, Curitiba, Brasilia… 

Intensíssima oferta, alhora que força inte-
ressant, que ompli matins, vesprades i nits 
d’aquest extraordinari festival guitarrístic pe-
trerí. L’esdeveniment musical més important 
de la nostra comarca, sens dubte.

Pel que fa al concerts, el nivell general és 
molt alt, però si hem de fer un sempre in-
just exercici de selecció ens inclinem per 
tres. L’inaugural del dilluns 9, amb la Simfò-
nica d’Albacete i un quartet de guitarristes 
d’excepció –Alem Garaci, Anders Clemens, 
Thibault Cauvin i Renato Serrano-, tots qua-
tre guanyadors del premi “José Tomàs-Vila 
de Petrer”, que interpetaran Joaquim Rodri-
go amb la direcció de J. R. Pascual Vilapa-
na. El lliurament de premis del dissabte 14 
comptarà amb un recital sorprenent: Arar 
Malikian, J. L. Montón i Maria Bersarte, violí, 
guitarra i veu. I dos dies abans, dijous, la gui-
tarra flamenca sonarà en les mans de Vicent 

Amigo, un del més grans del moment artístic 
actual. Amigo, acompanyat del seu grup, ens 
oferirà el seu últim treball, “Un momento en 
el sonido”. Tots tres al Teatre Cervantes. Irre-
petibles. 

Però, com he dit, n’hi ha molt més i de mol-
ta qualitat: al parc 9 d’Octubre ens espera el 
jazz i la música mediterrània; i al Centre Cul-
tural la clàssica, la barroca, el concurs. Noms 
com Margarita Escarpa, William Waters, F. 
Albert Ricote, Àlex Garrobé, Ricardo Ga-
llén… són suficient garantia de la indiscutible 
aposta qualitativa de la programació.

Civilitat i dignitat cultural
Una oferta cultural inigualable que Petrer 

acull i ofereix al món i a la pròpia ciutadania. 
No és cultura minoritària i elitista, com diuen 
alguns, és civilitat i dignitat cultural, que pen-
sem molts altres. Vaja, que hi ha vida més 
enllà dels Moros i Cristians. Us ho puc ben 
bé assegurar. La Setmana de la Guitarra és la 
més clara evidència d’aquesta afirmació.

Deu anys fent créixer a poc a poc aquest 
projecte té uns culpables. Ja ho he dit, PIMA, 
i si a PIMA li volem posar cara, ulls, mans 
i dits, per això de la guitarra, aquestes són 
sens dubte les de Pepe Payà, animador indis-
cutible de la Setmana que junt a tota l’altra 
gent de l’Associació de Guitarra Clàssica fan 
possible aquest quasi “miracle musical”. I si 
voleu més, cal que sapieu que la Setmana 
de la Guitarra de Petrer té un cost econòmic 
quasi irrisori: 72.000€. Si calguera organit-
zar-la d’acord amb els paràmetres professio-
nals actuals potser no baixaria del 200.000€. 
No exagere. Aquí a Petrer, la voluntat, la 
il·lusió, el compromís i l’interés supleixen 
amb creixos eixa diferència econòmica. Una 
constatació final: amb tota certesa, abans de 
començar la X Setmana, Pepe Payà i els socis 
i col·laboradors de PIMA ja estan pensant –i 
treballant- en la del 2008. Heus ací una de 
les claus de l’èxit i el nivell de qualitat.

A voltes pense que PIMA i Pepe Payà ha 
fet –fan- realitat tots els anys la Setmana de 
la Guitarra perquè com a organitzadors no 
pensen mai que és impossible dur-la a ter-
me, si més no amb els exigents reptes que 
es plantegen –i superen amb nota- edició 
darrere edició. Que siga així per molt, molt 
temps. Llarga vida a la Setmana de la Guita-
rra de Petrer!. ■

La X Setmana de la Guitarra 
o fer l’impossible

Vicent
Brotons Rico
Universitat
d'Alacant



07/2007 petrermensual 35



07/2007 petrermensual36

FIRMAS colaboradoras

La Molineta (III).
Nuestra aportación a 
la creacion de empleo

De todos es conocido la situación de 
crisis económica e industrial que viene 
sufriendo nuestra comarca y en concreto 
nuestra población en los últimos años. Cri-
sis motivada en parte por la globalización 
y deslocalización de empresas, que está 
repercutiendo negativamente en nuestra 
industria tradicional, eje de la economía de 
nuestra población. Dicha situación se refl e-
ja en las cifras de paro, situando a nuestra 
población en la de mayor desempleo de 
toda la comarca y provincia e incluso do-
blando la media de esta provincia a lo largo 
de las diferentes épocas. En el año 2005, 
el anuario de la Caixa, nos ofrecía datos 
preocupantes Petrer tiene un índice de 
paro del 9,3%  sobre el 4,4% de la media 
de la provincia.La Residencia la Molineta  
no solo surge como recurso para nuestros 
mayores sino también  como un elemento 
de diversifi cación económica y de  empleo, 
en una sociedad que tiende hacia una so-
ciedad plenamente  desarrollada, con una 
mayor presencia del sector servicios.

La plantilla de la Residencia La Molineta 
esta conformada en la actualidad,  por un 
total de 47 trabajadores que próximamen-
te se verán aumentados con la ampliación 
de nuestro centro, pudiendo llegar a tener 
alrededor de 70.

Otra de nuestras aportaciones, se fun-
damenta en la presencia de la mujer en 
el mundo laboral. Si el índice de paro es 
elevado aún lo es más en las mujeres, si-
tuándose en el 11,4%, mientras que en la 

provincia se sitúa en el 5,4%. Dentro de la 
estructura por sexos, los trabajadores de la 
Residencia La Molineta están ampliamente 
representadas las mujeres, con un 85,11% 
del total de trabajadores. Favorecemos  la 
integración de la mujer en el mundo la-
boral. Además éstas ocupan mayoritaria-
mente los puestos de dirección y de mayor 
cualifi cación, dando importancia a la con-
ciliación de la vida laboral y personal.

En cuanto a la calidad del empleo, La 
Molineta ha apostado por un empleo esta-
ble, con un doble objetivo, garantizar una 
atención de mayor calidad, ya que la per-
sona mayor precisa tener confi anza con su 
cuidador, y a su vez con el objetivo de que 
el personal se identifi que con la empresa, 
se forme en la empresa, se rentabilice la 
formación,  conozca los objetivos tanto de 
su servicio como de la empresa, y al mis-
mo tiempo ofrecer un trabajo de calidad, 
contando con un 68% de los contratos in-
defi nidos, un 16% interinos por cubrir ba-
jas o excedencias y un 16% de contratos 
temporales, fomentando de esta manera 
el empleo indefi nido, y de calidad. De esta 
manera y dado el alto número de traba-
jadores indefi nidos, la rotación es baja, y 
mayoritariamente  se produce por exce-
dencias del personal.

El hecho de tener una plantilla muy es-
table nos permite invertir en formación de 
capital humano, es por ello que la forma-
ción es un pilar fundamental para la em-
presa. Cada año realiza la programación 

de la preparación profesional en sus res-
pectivas actividades, intentando recoger 
en la misma aquellas necesidades que se 
detectan por necesidad de mejorar algún 
aspecto en concreto. Este año 2007, que 
se han programado curso de prevención 
de caídas, control de estrés en los profe-
sionales, dos cursos de formación sobre la 
enfermedad de Alzheimer, con el objetivo 
de comenzar a formar al personal para el 
nuevo módulo que se está construyendo, 
además de los cursos que son obligatorios 
realizar todos los años como reciclaje de 
manipulador de alimentos, preservación 
de intimidad y formación de equipos de 
emergencias. 

La Residencia La Molineta, tiene claro 
que es necesaria la implicación del perso-
nal en la organización ya que como hemos 
dicho anteriormente es un trabajo donde el 
profesional se debe ver apoyado y recono-
cido profesionalmente, dada la carga emo-
cional y psicológica que tiene. Para ello la 
Residencia La Molineta, tiene establecido 
un procedimiento de satisfacción del clien-
te, mediante  el cual se pasa anualmente 
y cuestionario a los propios trabajadores, 
a los que se le pregunta por aspectos de 
funcionamiento y organización del centro 
y satisfacción laboral. El mantener un alto 
nivel de satisfacción y de implicación es  
uno de los retos que  como empresa nunca 
debe de olvidar y debe  hacer un esfuerzo 
por seguir manteniendo este nivel de im-
plicación por parte del personal. ■

Julia Rico Díaz
Directora de 
la residencia 
La Molineta
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DESDE LA CALLE

El PP ha hecho una campaña magistral. Con un poco más de absten-
ción que en las pasadas municipales del 2.003, ha obtenido 1.700 vo-
tos más. Como dije en su día, si tal circunstancia se daba, y sin hacer 
falta el concurso de la cuarta fuerza en liza (Bloc-Verdes), el Partido 
Popular obtendría la mayoría absoluta: 11 concejales.

El PSOE no se ha movido: ni Pilar Brotons, ni ZP, ni mucho menos 
el breve Secretario General, Antonio Lencina (por suerte para el par-
tido, ya dimitido) o el sombrío Ignaci Pla, han tirado del voto. Se han 
quedado clavados: 5 concejales.

IU se la ha pegado estrepitosamente. Son los grandes derrotados. 
Si ostentando la alcaldía han caído casi 2.000 votos en relación al 
2.003 es para ponerse a llorar. No ha habido efecto Hidalgo (¿Se 
acabó el sex-apeel?) ni han rentabilizado las pocas cosas bien hechas 
de la legislatura: 5 concejales.

El Bloc-Verdes se ha paseado por el panorama político local sin es-
tropear ni arreglar nada. Dentro de cuatro años, como el Guadiana, 
volverá a surgir: “casi” 1 concejal.

Los analistas habrán dado ya su versión. Yo, ciñéndome a la realidad 
local, me limitaré a dar cinco causas de la victoria del PP, la derrota de 
IU y las tablas del PSOE, que ha tenido como consecuencia el primer 
gobierno de centro-derecha de Petrer monocolor (el otro que hubo 
fue de centro-derecha-extrema izquierda, que no es lo mismo):

1ª. Brillante campaña sostenida de Pascual Díaz a lo largo de la 
legislatura y especialmente en el último año.

2ª.  Impresentable bronca de más de año y medio (2003-05) entre 
IU y PSOE.

3ª.  El cainismo del PSOE dirigido por Paco Freire (perrito faldero 
del derrotado senador eldense, Azorín. Cuanto daño le han hecho 
al PSOE de Petrer el tándem Azorín/Freire) “cargándose” al mejor 
concejal que ha tenido en la legislatura, Vicent Brotons.

4ª.  Impagable “campaña” que entre Jesús Esteban (PSOE) y Ja-
vier Segura (IU) le han hecho al PP con el irritante tema de la basura 
y su tasa.

5ª.  Pobre y tardía campaña realizada por el PSOE e IU. Era como 
si IU pensara: “Yo con mantenerme, voy bien.” A lo que el PSOE 
respondía: “Si baja uno IU y subo uno yo más unos cuantos votos, 
alcaldía para nosotros.” 

 
Es la hora de las dimisiones (la del incompetente Lencina le hon-

ra). ¿Pero para cuándo la de la ambiciosa Pilar Brotons? En IU debe-
ría dimitir desde Hidalgo al conserje. Todos, vamos. 

Yo, Rincón, por mi parte, doy la enhorabuena a Don Pascual Díaz 
y me comprometo seriamente a no meterme con él ni con su ges-
tión hasta el mes de octubre. Le daré los cien días de gracia. Ánimo, 
que Petrer espera ilusionado su gran trabajo. Ya estoy pensando en 
qué me gastaré los 30 o 40 � que voy a ahorrar con el recibo de la 
basura. Ya ha habido un gesto, FOBESA está haciendo los deberes, 
cosa que los Esteban & Segura (q.e.p.d., políticamente hablando) 
no supieron hacer.

Rincón

ENHORABUENA PP. ADIÓS IU/PSOE
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Sugerencias

A fuerza de oir tantas veces eso del CAM-
BIO RADICAL al que muchas de nuestras 
mujeres y también hombres, someten sus 
cuerpos a base de operaciones de cirugía 
estética, basándose solamente en la belleza 
externa olvidando la belleza interna que es la 
que persiste, Petrer también se ha sumado a 
este gran evento y ha apostado por un Cam-
bio Radical en todo su cuerpo, no solamente 
se ha hecho un lifting en su fisonomía sino 
en toda su estructura. Petrer ha cambiado de 
siglas, la rosa y el puño se ha convertido en 
una bonita y blanca paloma ¿De la Paz? Eso 
es lo que todos esperamos. En cuanto a la 
palabra “esperar”, los ciudadanos de Petrer 
esperamos mucho de nuestros nuevos go-
bernantes. El programa que presentaron tras 
su campaña nos ofrecía un cambio en todos 
los aspectos. Ahora bien, hay que ir despacio 
antes de emprender un proyecto, no pase 
como con los cambios que ofrecían los slo-
gans televisivos, esperemos que este cambio 
sea más eficaz aunque como siempre ocurre, 
no suele llover a gusto de todos. Empecemos 
por ser optimistas y demos un voto de con-
fianza, de vez en cuando debemos aceptar 
con deportividad los cambios en cuanto a 

política se refiere, no hay que hacerse eter-
nos y pensar que la gobernabilidad no es 
para siempre, hay que renovarse y Petrer ha 
optado por esto último, ha pedido una reno-
vación y este pueblo que es muy receptivo 
ha escuchado esta petición, y se ha converti-
do en una ciudad que va a ser gobernada por 
unas siglas que Petrer no había tenido nunca 
en su Ayuntamiento en calidad de gobierno 
con Mayoría Absoluta. Ha experimentado un 
cambio, de momento, esperemos, démosle 
un voto de confianza y yo creo sinceramente 
que con el pequeño apoyo que todos pon-
gamos de nuestra parte, conseguiremos una 
ciudad que no sea solamente de la parte Sur 
como yo la denomino, pues también el Cas-
co Centro está pidiendo un CAMBIO RADI-
CAL, pero de verdad. Aunque mis siglas no 
sean las mismas que las de los que nos van 
a gobernar no por eso dejo de ser de Petrer, 
y quiero lo mejor para mi pueblo y creo im-
parcialmente que estaba pidiendo a gritos un 
cambio en muchas cosas. Lo primero TRA-
BAJO, las personas no solamente llevamos 
calzado, me refiero con esta sugerencia que 
habrá que buscar alternativas para que nues-
tros jóvenes tengan trabajo y viviendas con 
precios asequibles para no estar eternamen-
te hipotecados. A los mayores (que cada vez 
somos más) que nos incrementen un poco 
las pensiones o que nos rebajen los impues-
tos. Dar más vida al Parque Nou D`Octubre. 

Bueno ya no pido más cosas, pues los nuevos 
gobernantes todavía no han tenido tiempo 
de conocer ¿algunos? entresijos del Ayunta-
miento. Que lo hagan bien y todos estare-
mos felices y contentos.

La receta de este mes va a ser a base de 
dulce. ¿Qué os parece una coca de nata? Va-
mos con ella.

Ingredientes:
300 gramos de harina. 3 huevos. 300 

gramos de azúcar. 1cuarto de nata y 1 
cucharada de levadura en polvo.

Preparación:
En un recipiente hondo mezclamos bien 

las yemas con el azúcar. Las claras se ba-
ten a punto de nieve, añadiéndole con 
cuidado las yemas y el azúcar, incorpora-
mos la nata y la harina mezclada con la le-
vadura. Mezclamos todos los ingredientes 
y ponemos esta masa en un molde rec-
tangular previamente forrado con papel 
especial para el horno. Horneamos a tem-
peratura moderada durante 40 minutos. 
Decoramos la superficie de la coca con 
almendras y piñones cortados a trocitos.

 
Hasta pronto 
Eufemia Payá

COCA DE NATA

El Fogón
Cambio

Sirvan estas breves líneas para 
transmitir mi sentido agradeci-
miento al pueblo de Petrer por 
disfrutar en este año 2007 de 
unos inolvidables días de Moros 
y Cristianos. 

Soy un festero eldense, ya ha-
bituado durante varios años atrás 
a acudir y acompañar con asidui-
dad a mis queridos vecinos. Pero 
definitivamente, este año ha sido 
diferente, pues mi integración a 
la fiesta ha sido total y se me ha 
permitido disfrutarla y compartir-
la en plenitud con la filá Negros 
Veteranos de los Moros Nuevos, 
todos ellos magníficos festeros y 
mejores amigos..

Si ya de por sí la fiesta repre-
senta un cúmulo de color, mú-
sica, alegría, entusiasmo y un 
divertimento para todos, el po-
der vivirlas de una manera activa 
me ha permitido conocerlas de 

primera mano, vivirlas con gran 
intensidad, y a la vez compro-
bar la gran hospitalidad de este 
pueblo.

Debo expresar y exteriorizar el 
entusiasmo y admiración com-
partidos en todos los actos sin-
gulares a los que asistí. Desde 
el intenso Día de Banderas, las 
simpáticas Entraetas, el multitu-
dinario arranque con el emotivo 
Himno, la sentida y agradable 
visita a la ermita con la Bajada 
del Santo, el elegante Desfile de 
Honor, la solemne Procesión y, 
como no, las brillantes Entradas 
Cristiana y Mora. Y entre tanto, 
los gratos recibimientos y rica al-
garabía vivida en los numerosos 
cuartelillos visitados, clara expre-
sión de amistad, convivencia y 
solidaridad festera

Abogamos pues para que es-
tas esperadas y queridas fiestas 

de Moros y Cristianos, supongan 
un definitivo hermanamiento 
entre nuestros pueblos vecinos 
y olvidar antiguas e inútiles ri-
validades, que particularmente, 
nunca he entendido.

Toda celebración festiva, y és-
tas especialmente,  supone la li-
beración de lo cotidiano y a la vez 
una generalizada expresión de 
convivencia y camaradería. Son 
sentimientos y estados de ánimo 
que sin duda, todos desearíamos 
compartir durante todo el año.

Efectivamente, he podido 
comprobar personalmente, cómo 

en estos últimos años, son cada 
vez más los eldenses que visitan, 
comparten, celebran y sienten 
estos días e incluso con partici-
pación de pleno como festeros.

Sin duda, esperamos con el 
mismo anhelo las fiestas del 
próximo año. Gracias pues al 
querido pueblo de Petrer, a sus 
gentes y a mis amigos, que son 
muchos. Ellos me han hecho 
sentir como un petrerense más y 
como en mi propia casa.

    Hasta pronto.
Francisco Sellers López

UN ELDENSE EN LAS 
FIESTAS DE PETRER

Junto a Alfredo Millá
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A raiz de la denominada “guerra de las liberadas” en las 
que concejales y dirigentes de este partido se han en-
frascado en los últimos días, en las próximas semanas la 

gestora de la agrupación local tomará varias medidas. Aunque 
en un principio la propuesta era que sus cinco concejales fueran 
liberados a un tercio o un cuarto de jornada laboral (según el nú-
mero que solicitara ese status) fi nalmente lo harán por horas. La 
pela es la pela y con el fi n de que no se produzcan malentendi-
dos entre las propias fi las socialistas, las horas serán controladas 
por la secretaria de grupo.

El ex alcalde y actual líder de Izquierda Unida, José Antonio Hidalgo, ha 
presentado en sociedad a su sucesor el ex concejal de Fiestas Manuel 
Jesús Brotons, más conocido por Manu. La instantánea que aquí re-

producimos fue captada por nuestro reportero gráfi co.

EL PARTIDO SOCIALISTA SE 
DESHACE

LAS LIBERADAS DEL PSOE LO 
HARAN POR HORAS

Izquierda Unida propondrá 
comprar un lote completo 
de juegos de mesa

El portavoz de Izquierda Unida, José Antonio Hidalgo, ha 
anunciado a los medios de comunicación que una de sus 
primeras propuestas que llevará en forma de moción a la 

próxima sesión plenaria será la adquisición de un lote completo 
de juegos de mesa en el que se incluirá una caja de los populares 
“juegos reunidos”, un Monopoly, una baraja española, otra de 
poker, un tablero de damas, otro de ajedrez  y un parchís. Tam-
bién han pedido una mesa desmontable de ping pong con sus 
correspondientes paletas que instalarán en el Salón de Plenos. El 
argumento principal que esgrimen es el no ser víctimas del tedio 
y el aburrimiento.

Tras la debacle electoral y la “espantá” de su Secretario General 
todo parece indicar que el PSOE tiene los días contados. Según 
fuentes fi dedignas ya se ha planteado devolver las cuotas del 

año 2007 a todos los afi liados que las hayan pagado que, a decir ver-
dad, no son muchos. Asimismo, hay una propuesta de las Juventudes 
Socialistas de alquilar el local para un bar y de subastar los muebles y 
otros enseres entre militantes y ex militantes.

Pascual Díaz pasara revista 
a sus concejales antes de 
comenzar la jornada

La primera autoridad local, Pascual Díaz, pasará revista a los concejales 
liberados de su partido poco antes de las ocho de la mañana. Todos 
ellos deberán estar en perfecto estado antes de iniciar la jornada la-

boral. El resto, es decir, los que solamente ostenten delegación tendrán la 
obligación de “fi char” en el reloj de control que se instalará junto a la puerta 
principal del edifi cio consistorial. En este sentido, ya ha mandado desem-
polvar el que compró su compañero de partido, José Luis Torres Andreu, 
cuando fue concejal de hacienda para controlar a los funcionarios.
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La im
agen fue captada un día festivo (los estacionam

ientos 
de C

arrefour están vacíos) por Juan M
iguel M

artínez a 
borde del ultraligero M

etal Lube. N
os m

uestra los trabajos 
de instalación del césped artifi cial en el cam

po de fútbol 
y pista de atletism

o del Barxell. D
esde que fi nalizaron los 

trabajos ya ha sido utilizado en varias ocasiones con gran 
satisfacción por parte de los deportistas. T am

bién el ahorro 
de agua y gastos de m

antenim
iento han dism

inuido de 
form

a im
portante.


